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№  250 (7144) Пятница, 19 декабря 1947 г. Цена 20 к.

Навстречу третьему году 
послевоенной пятилетки

Меньше полумесяца отделяет нас от но
вого года —  третьего года послевоенной 
сталинской пятилетки. С огромным под’- 

емом, с яркими, радостными патриотически
ми чувствами готовится советский народ 
переступить порог нового года.

Советские люди с гордостью оглядыва
ются на пройденный с начала послевоен
ной пятилетки путь, бодро, уверенно 
смотрят в свое будущее. Это будущее 
светло и радостно, ибо каждая новая победа 
приближает нашу могучую Родину к сия
ющим вершинам коммунизма.

Преодолевая трудности, вызванные вой
ной и усугубленные прошлогодней засухой 
на значительной части территории нашей 
страны, советский народ успешно закан
чивает выполнение планов двух лет те
кущей пятилетки.

Еще летом промышленность Советского 
Союза подошла к довоенному уровню про
изводства угля, меди, алюминия, никеля, 
выработки электроэнергии, выпуска тра
кторов, станков и ряда других машин. 
Серьезные успехи достигнуты в производ
стве предметов широкого потребления. 
Текстильная, легкая, пищевая, вкусовая, 
мясомолочная, рыбная и другие отрасли 
промышленности, обслуживающие повсе
дневные нужды трудящихся, значительно 
увеличили против прошлого года выпуск 
продукции, а по отдельным ее видам пре
высили довоенный уровень производства.

В нынешнем году сделан серьезный 
шаг вперед в под’еме урожайности и уве
личении валовых сборов сельскохозяй
ственных культур. Наше государство по
лучает хлеба примерно столько же, сколь
ко в лучшие довоенные годы.

Итоги двух лет послевоенной пятилетки 
вновь и вновь свидетельствуют о великих 
преимуществах советского общественного 
и государственного строя. Несмотря нз 
ущерб, причиненный войной, наша страна 
вышла из войпы еще более окрепшей и 
усилившейся. В нашей стране нет ни кри
зисов, ни безработицы, ни свертывания 
производства, характерных для капитали
стических государств, а, наоборот, есть 
неуклонный под’ем всех отраслей хозяй
ства и материального благосостояния на
рода. ,

Об успехах нашего послевоенного разви
тия, о возросшей мощи нашего социали
стического государства, возрастающем под’
еме нашей промышленности и сельского 
хозяйства свидетельствуют денежная ре
форма и отмена карточек. В  этом важней
шем мероприятия партии и правительства 
нашли ярчайшее отображение успехи вы
полнения плана послевоенной сталинской 
пятилетки.

Замечательны итоги двух лет послево
енной пятилетки и в Советской Грузии. В 
числе первых среди союзных республик 
Грузия досрочно выполнила план 1947 го
да по промышленному производству. До
срочно выполнила годовые планы промы
шленность Аджарии и Абхазии, Тбилиси и 
Кутаиси, такие ведущие отрасли промыш
ленности, как вкусовая, местная, тек
стильная, легкая. Сотни предприятий 
Грузии выпускают уже продукцию в счет 
илана третьего года пятилетки. ,

За два года послевоенной пятилетки 
в небывало широких масштабах разверну
лось в Грузии новое промышленное и жи
лищно-бытовое строительство. Стройки 
Рустави, Храмской и Сухумской ГЭС, ав
томобильного завода и новых угольных 
шахт, десятков различных предприятий со
ставляют предмет особой гордости грузин
ского народа.

Все эти замечательные итоги воодушев
ляют трудящихся Грузии на еще более 
самоотверженную борьбу за выполнение 
пятилетки в четыре года. Сейчас, в пред
дверии нового года, социалистическое со
ревнование развертывается в условиях из
бирательной кампании по выборам в ме
стные Советы депутатов трудящихся. Кол
лективы предприятий связывают подготов
ку к новому хозяйственному году с пред
стоящими выборами, стремятся ознамено
вать эту важнейшую политическую кампа
нию новыми производственными успеха
ми. Выпуск продукции сверх годового

плана, новое движение рабочих я работ
ниц за досрочное выполнение годовых в 
пятилетних норм, стахановские вахты, 
сбор предложений в фонд пятилетки в че
тыре года, соревнование рабочих ведущих 
профессий —  таковы наиболее характер
ные проявления творческой инициативы 
масс в дни подготовки к выборам, к но
вому хозяйственному году.

1948 год будет годом дальнейшего рез
кого под’ема всех отраслей народного хо
зяйства Грузии. Уже сейчас видны кон
туры производственных планов будущего 
года, предусматривающие новое увеличе
ние выпуска промышленной продукции. 
Нет буквально ни одного предприятия, где 
план не предусматривал бы дальнейшего 
роста темпов производства. Но план— это 
минимум. Он может и должен быть пере
крыт. Паши партийные и хозяйственные 
организации обязаны провести большую 
работу по выявлению и использованию 
резервов производства. Коллективы пред
приятий должны готовиться к тому, что
бы с первых же дней 1948 года перевы
полнять плановые задания, к тому, чтобы 
взять темпы, рассчитанные на выполнение 
принятого обязательства завершить пяти
летку в четыре года. Поэтому заслужи
вает широкого распространения опыт пе
редовых предприятий Тбилиси —  заводов 
им. Кирова, им. 26 комиссаров, им. Ор
джоникидзе, где сейчас разрабатываются 
организационно - технические мероприя
тия, направленные на лучшее использова
ние резервов производства, на обеспечение 
с первых дней 1948 года таких темпов 
в работе, которые позволят вести еще 
более успешную борьбу за завершение пя
тилетки в четыре года.

Принимая все меры для быстрого под’
ема всех отраслей тяжелой индустрии Гру
зии и особенно добычи угля, нефти и мар
ганца и увеличения выпуска станков и 
машин, наши партийные и хозяйствен
ные организации должны проявить еше 
больше заботы о дальнейшем увеличении 
выпуска товаров широкого потребления. В 
1948 году работники текстильной, лег
кой, вкусовой, пищевой промышленноств 
Грузии должны будут намного больше да
вать разнообразной продукции населению. 
Задача заключается в том, чтобы работ
ники всех отраслей промышленности, об
служивающих нужды населения, шли в 
первых рядах борьбы за пятилетку в че
тыре года.

1948 год должен стать годом ввода в 
эксилоатапию новых предприятий, новых 
производственных мощностей, дальнейше
го развертывания нового строительства. В 
послевоенной пятилетке в Грузии, напри
мер, должно быть построено 10 угольных 
шахт. Первая из этих шахт— им. Берия в 
Ткварчели— вошла в строй в прошлом го
ду, вторая— №  1 в Ахалцихе— вступила в 
эксилоатапию на-днях. В  будущем году 
должна вступить в строй шахта «Юго- 
Восточная» в Ткибули, должно быть ус
корено строительство остальных шахт. В  
1948 году должны войти в эксплоатациго 
важнейшие участки производства на стро
ительстве Закавказского металлургическо
го завода, Кутаисского автозавода и дру
гих крупных строек республики. Все это 
обязывает партийные и хозяйственные ор
ганизации усилить внимание к вопросам 
строительства и скорейшего ввода в строй 
новых производственных мощностей, пре
дусмотренных планом послевоенной пяти
летки.

Соревнование за выполнение плана пос
левоенной пятилетки в четыре года при
обретает все больший размах. Огромный 
трудовой под’ем, которым охвачена вместе 
со всей страной Советская Грузия, пока
зывает, как велик и несокрушим автори
тет большевистской партии в массах, 
какую единодушную поддержку оказывает 
советский парод ее мудрой сталинской по
литике, направленной на дальнейший 
под’ем могущества нашей любимой Родины.

Вдохновляемый и руководимый великой 
партией Ленина— Сталина, советский на
род идет навстречу третьему году пос
левоенной пятилетки в ореоле новых побед.

Избирательный округ №  137 района имени Молотовп гоп, Тбилиси

Вячеслав Михайлович Молотов
зарегистрирован кандидатом в депутаты Тбилисского 

городского Совета депутатов трудящихся

Возвращение товарища В. М . Молотова в Москву
17 декабря Министр Иностранных Дзл | Москву из Лондона с сессии Совета Мл-

СССР В. М. Молотов возвратился в I нистров Иностранных Дел. (ТАСС).

Сообщение об окончании д ем ар кац и и  со в етско - 
ф инляндской границы

Смешанная Советско-Финляндская Де
маркационная Комиссия, образованная в 
соответствии с Договором между СССР и 
Финляндской республикой от 3 февраля 
1947 года о передаче в состзв Советского 
Союза части государственной территории 
Финляндии в районе гидроэлектростанции 
Янискоски и регулирующей плотины Ни- 
скакоски, закончила демаркацию границы 
между Советским Союзом и Финляндией 
в указанном районе.

Советская делегация в Смешанной Ко
миссии в составе председателя —  И. В.
Маевского, членов —  А. В. Зотова, М. В.
Петрунькина, Л. А. Ольховского и И. М.

Корионова и Фипляндская делегация в- со
ставе председателя —  И. Бонсдорфа, чле
нов —  А. Маннера, В. Хейсканена, К. Со- 
мерто и В. Урсипа подписали в гор. Хель
синки Протокол-описание прохождения ли
нии границы, карты и другие документы.

При подписании этих документов при
сутствовали: Посланник СССР в Финлян
дии А. Н. Абрамов и Министр иностран
ных дел Финляндской республики К. Эн
ке ль.

Демаркационные работы, начатые в 
июне текущего года, проходили в духе пол
ного взаимопонимания и согласия между 

обеими сторонами.

Вчера состоялось заседание Окружной 
избирательной комиссии избирательного 
округа №  137 по выборам в Тбилисский 
городской Совет депутатов трудящихся.

Помещение, в котором работает ко
миссия. празднично убрано. На стенах— 
портреты Ленина и Сталина, руководите
лей партии и правительства, плакаты, 
призывы. Здесь собрались рабочие, инже
неры, педагоги, научные работники, слу
жащие, представители партийных и со
ветских организаций, печати. Своих пред
ставителей прислали на заседание коллек
тивы завода имени Орджоникидзе, фабрики 
учебно-наглядных пособий, Комбината пе
чати. школ, Химического института, ТЭЦ, 
Тбилисского универмага.

Открывая заседание, председатель Ок
ружной комиссии тов. Д. Махарадзе гово
рит:

—  Рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие машиностроительного 
завода имени Орджоникидзе единодушно 
выдвинули кандидатом в депутаты Тби
лисского городского Совета депутатов тру
дящихся ближайшего соратника великого 
Сталина—товарища В. М. Молотова.

Вчера Окружная избирательная комис
сия получила от товарища Молотова те
леграмму, в которой он выражает благо
дарность избирателям, выдвинувшим его 
кандидатуру, и дает согласие баллотиро
ваться в депутаты Тбилисского городского 
Совета по избирательному округу .N5 137 
(Продолжительные аплодисменты).

Первым берет слово слесарь-стахановеп 
завода им. Орджоникидзе тов. Ш. Омани- 
дзе.

— Наш коллектив, —  говорит он,—с 
большим воодушевлением встретил изве
стие о том, что Вячеслав Михайлович
Молотов удовлетворил нашу просьбу и
дал согласие баллотироваться в депутаты
Тбилисского городского Совета. Жизнь и 
деятельность тов. Молотова—яркий при
мер беззаветного служения деду народа. 
Велики его заслуги в деле создания наше
го Советского государства. Неустанной и 
самоотверженной работой на благо Родины 
тов. Молотов снискал глубокое уважение 
и сердечную любовь всего народа. С
его именем связаны замечательные успехи
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Заседание Окружной избирательной комиссии избирательного округа №  137 Молотов- 
ского района. Председатель Окружной избирательной комиссии Д. В. Махарадзе 
зачитывает сообщение о согласии В. М . Молотова баллотироваться в депутаты 
Тбилисского городского Совета.

советской дипломатии. Последователь
ная и принципиальная борьба за проч
ный и демократический мир во всем мире, 
против поджигателей войны завоевала 
товарищу Молотову горячие симпатии 
миллионов простых людей за рубежом.

'На высокую честь, оказанную нам 
тов. Молотовым, коллектив завода обя
зуется ответить новыми производственными 
успехами. От имени рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих за
вода нм. Орджоникидзе я прошу зареги
стрировать кандидатуру Вячзслава Ми
хайловича Молотова в депутаты по изби
рательному округу №  137. (Бурные апло
дисменты).

Яркую речь произнесла заслуженная 
учительница Грузинской ССР, преподава
тельница 23-й школы тов. М. Балалчи- 
вадзе.

— Виднейший деятель большевистской 
партии и Советского государства, верный 
сын великого русского народа тов. Моло
тов.—говорит она,—дал согласие баллоти
роваться в нашем избирательном округе.

Фото М . Квирикашвили.

Выдающиеся заслуги товарища Молотова 
высоко ценят трудящиеся пашей странтя. 
Он стойко п последовательно отстаивает 
дело мира, дело демократии.

От имени коллектива работников Ком
бината печати выступил инженер Н. Па- 
пуашвилп. Оп говорит о большой радо
сти, с которой встретили работники ком
бината весть о согласии товарища Моло
това баллотироваться в депутаты Тбилис
ского городского Совета.

— Коллектив Комбината печати,—про
должает он.— на месяп раньше срока вы
полнил программу 1947 года. Даем сло
ва приложить все усилия, чтобы выпол
нить пятилетний план в четыре года.

Затем выступил директор Химического 
института тов. Г. Цпшппвили.

— Боевой руководитель внешней по
литики Советского государства В. М. Мо
лотов.—говорит он,—посвятил свою жизнь 
борьбе за дело народа. Высокая честь и 
доверие, оказанные нам товарищем В. М. 
Молотовым, обязывают нас все свои си
лы, энергию и способности отдавать на 
благо любимой Родины.

Председатель комиссии тов. Д. Маха
радзе сообщает, что Окружная избиратель
ная комиссия рассмотрела представленные 
документы и нашла, что они полностью 
соответствуют требованиям Положения о 
выборах.

Под бурные аплодисменты принимается 
постановление — зарегистрировать тов.. 
В. М. Молотова кандидатом в депутаты 
Тбилисского городского Совета по избира
тельному округу N5 137.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
Окружной избирательной комиссии избирательного 

округа №  137 района имени Молотова гор. Тбилис 
по выборам в Тбилисский городской Совет 

депутатов трудящихся
На основании Положения о-выборах Окружная избирательная комиссия поста

новила:
1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Тбилисского городского Совета де

путатов трудящихся товарища Молотова Вячеслава Михайловича, Заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР и Министра Иностранных Дел СССР для баллоти
ровки по избирательному округу №  137 по выборам в Тбилисский городской Совет 
депутатов трудящихся, выдвинутого общим собранием рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих машиностроительного завода имени Орджоникидзе.

2. На основании Положения о выборах включить кандидата в депутаты 
Молотова Вячеслава Михайловича в избирательный бюллетень для баллотировки по 
избирательному округу №  137 по выборам в Тбилисский городской Совет депута
тов трудящихся.

3. Настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.
Председатель Окружной избирательной комиссии Д. М А Х А Р А Д З Е .

Заместитель председателя Окружной избирательной комиссии Н. Б А Г А У Р И .
Члены комиссии: К- Ч И Г О Ш В И Л И - Х И Д А Ш Е Л И , Т. П А Г А В А .

Секретарь комиссии: Л . Ш А Ф И Р - А Р У Т И Н О В А .

Митинг на машиностроительном заводе 
имени Орджоникидзе

Весть о тон, что товарищ Молотов дал 
свое согласие баллотироваться в депутаты 
Тбилисского городского Совета, была 
радостно встречена на машиностроитель
ном заводе имени Орджоникидзе.

Вчера весь коллектив собрался во вре
мя перерыва в заводском клубе.

Митинг открыл секретарь партийного 
бюро тов. Л. Петросян. Слово предостав
ляется директору завода тов. М. Кодуа.

—  Коллектив нашего завода,—говорит 
он,—с  большим воодушевлении выдвинул 
кандидатуру в депутаты Тбилисского го
родского Совета Вячеслава Михайловича 
Молотова. Сегодня получено согласие то
варища Молотова баллотироваться в де
путаты Тбилисского городского  ̂Совета по 
избирательному округу Л? 137. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты. Возгласы: 
«Да здравствует товарищ Молотов!»).

Горячее желание рабочих, инженеров, 
техников и служащих нашего завода, 
выдвинувших кандидатуру товарища Мо
лотова в депутаты городского Совета, 
удовлетворено. Мы с нетерпением ждали 
этой радостной вести. В ответ на высо
кую честь, оказанную нам товарищем Мо
лотовым, мы приложим все свои силы, 
всю свою энергию, чтобы перевыполнить 
свои производственные задания, выпол
нить пятилетку в четыре года.

На трибуне слесарь-инструментальщик 
орденоносец тов. Ш. Оманидзе. Оп гово
рит о новом производственном под'еме в 
пехах завода.

—Все мы,—говорит тов. Оманидзе,—от 
души приветствуем большевистскую пар
тию, Советское правительство, благодарим 
родного великого Сталина ва заботу о 
нас, советских людях. Паша сарана опра
вилась от ран. нанесенных войной. Это 
дало возможность отменить карточную 
систему снабжения, провести денежную 
реформу. В этих успехах большая роль 
принадлежит Вячеславу Михайловичу Мо
лотову. Имя товарища Мологова близко и 
дорого * всем нам, всему советскому наро
ду. Советские люди высоко ценят выда
ющиеся заслуги товарища Молотова перед 
партией и страной. Мы обязуемся в от
вет на честь, которую оказал нам това
рищ Молотов, достойно выполнить обяза
тельства по перевыполнению плана.

С яркой речью выступил стахановец- 
токарь тов. А. Волков.

—  Нам оказана большая честь,—гово
рит он.— Ближайший соратник великого 
Сталина товарищ В. М. Молотов дал со
гласие быть нашим кандидатом в депута
ты. Товзриш Молотов—виднейший деятель 
большевистской партии, руководитель 
внешней политики Советского государства.

Вся жизнь товарища Молотова посвящена 
служению народу, заботе о народе.

Мы живем в великую эпоху, когда со
ветский народ самоотверженно и успешно 
трудится над досрочным выполнением пла
на послевоетаой сталинской пятилетки. 
Денсжпая реформа и отмена карточек спо
собствуют цод'ему материального благо
состояния советских людей, еще большему 
укреплению хозяйственной и политической 
мощи нашего государства. В эти радо
стные дни весь наш коллектив работает 
с удвоенной и утроенной энергией. Каж
дый из нас старается стахановскими де
лами отметить подготовку к выборам в 
местные Советы.

Говорит строгальщик тов. В. Кваташи- 
дзе.

— Рабочие нашего завода,—сказал он,— 
не раз выходили победителями в соревно
вании. Завод наш на основе применения 
стахановского наряда далеко шагнул 
вперед, стал в ряды передовых предприя
тий Тбилиси. Я уверен, что мы сумеем 
достойно ответить на высокую честь, 
оказанную нам Вячеславом Михайловичем 
Молотовым. Я лично обязуюсь впредь вы
полнять месячные задания на 400 процен
тов. (Продолжительные аплодисменты).

ипжене.рГлавный диспетчер завода 
Кетевана Шелия сказала:

— С радостью я узнала,- что товарищ 
Молотов дал свое согласие баллотиро
ваться в депутаты Тбилисского городского 
Совета. В ответ па это инженеры и тех- 
ники завода сделают все, чтобы помочь 
работам успешно выполнить свои обяза
тельства. Будем работать высокопроизво
дительно, используем все ресурсы, все 
резервы. Вот наш ответ товарищу Моло
тову.

Эти слова были встречены бурными 
аплодисментами.

Пачальпик сборочного цеха тов. 
Ш. Тевзадзе с большой теплотой говорит 
о заслугах товарища В. М. Молотова в 
борьбе за демократический мир, против 
поджигателей войны.

— Имя товарища Молотова,—говорит 
он,—с уважением произносят трудящиеся 
во всем мире, которые ценят его выдаю
щиеся заслуги в осуществлении мудрой 
сталинской внешней политики Советского 
Союза.

Участники митинга единодушно заяви
ли о своей готовности ознаменовать вы
боры новыми производственными успеха
ми.

Собрания партийного антиеа единодушно одобряют мероприятия партии 
и правительства о денежной реформе и отмене нарточен

С ухум и
По телефону от нашего корреспондента

Во Всесоюзном обществе по распространению 
политических и научных знаний

выступил тов.16 декабря под председательством ака
демика Й. Б. Митина состоялось очередное 
заседание президиума Всесоюзного обще
ства по распространению политических и 
научных знаний.

С сообшепием о проведении учредитель
ных собраний республиканских обществ и 
собраний отделений Всесоюзного общества, 
а также с информацией об уставах рес

публиканских обществ 
И. И. Лукаш ев.

Решено провести учредительные собра
ния в Белоруссии, Латвии, Грузии, Турк
мении, Ленинграде, Казани в конце де
кабря 1947 года, а в январе и феврале 
нового года провести учредительные со
брания повсеместно.

В помещении концертного зала Абхаз
ской госфилармонии состоялось собрание 
актива сухумской городской партийной 
организации.

С докладом о задачах партийных орга
низаций города в связи с денежной рефор
мой и отменой карточек выступил секре
тарь Абхазского обкома и Сухумского гор
кома КП(б) Грузии тов. А. Мгеладзе.

Докладчик подчеркнул огромное хозяй
ственное и политическое значение меро
приятий партии и правительства по ук
реплению рубля и развертыванию торгов
ли без карточек. .

Рассказав о большой работе, которая 
была проведена партийными организация
ми города по подготовке к торговле без 
карточек, тов; Мгеладзе подвел итоги ра
боты торговых организаций, отметил вы
явившиеся недочеты и упущения.

В прениях выступили министр финан
сов Абхазской АСОР тов. Матиташвпли, 
зам. секретаря иартийной организации та
бачной фабрики тов. Окруашвили, министр 
торговли Абхазской АССР тов. Дгебуадзе, 
секретарь партийной организации педаго
гического института тов. Куправа, дирек
тор Абхлебтреста тов. Шавгулидзе, зав. 
отделом пропаганды и агитации горкома 
партии тов. Курдпани, председатель пре
зидиума Абсоюза тов. Цеквава, секретарь 
партийной организации филиала Научно- 
исследовательского института чая и суб
тропических культур тов. Гигинейшвили, 
секретарь партийной организации кон
сервного завода тов. Нарсия.

Выступавшие в прениях отметили ог
ромное воодушевление, с которым трудя- 
щиеся Сухуми встретили постановление 
Совета Министров СССР и ЦК ВКП(б). 
Отмечая большую работу, проведенную в 
связи с этим партийными организациями, 
они подчеркпулн вместе е тем недочеты, 
имеющие место в торговой сети Абхазской 
конторы Главвурортторга и Морторгтранса.

С огромным под’емом участники собра
ния обратились с приветствием к това
рищу Сталину.

Б а ту м и
По телефону от нашего корреспондента.

Вчера в помещении Государственного 
театра состоялось собрание партийного ак
тива Батуми, посвященное историческому 
постановлению Совета Министров СССР и 
ЦК ВКП(б) о денежной реформе и отмене 
карточек на продовольственные и промыш
ленные товары.

С докладом на собрат™ выступил сек
ретарь Аджарского обкома и Батумского 
горкома КП(б) Грузии тов. К. Бечвая.

—  Ко дню перехода в развернутой тор
говле без карточек,— сказал тов. Бечвая,—

По
Н у т а и с и

телефону от нашего корреспондента
Состоялось городское собрание партий

ного актива. С докладом о постановлении 
Совета Министров СССР и ЦК ВКП(б) о 
денежной реформе и отмене карточек вы
ступил секретарь горкома партии тов. 
Г. Нарсия.

Докладчик сообщил о работе, проведен
ной в городе по подготовке в торговле без 
карточек. Открыт ряд новых магазинов, 
ларьков, предприятий общественного пи
тания. 16 декабря оборот магазинов по 
продаже хлеба, сахара и других продоволь
ственных товаров составил 2 миллиона 
рублей. Бойко идет торговля промышленны
ми товарами в универмаге и магазинах от
деления Грузторга.

Вместе с тем, докладчик отметил недоче-

ведобровачесгвенного хлеба, который был 
забракован и не допущен к продаже. В не
которых магазинах были с запозданием 
получены прейскуранты.

Докладчик сообщил о работе, которую 
проводят партийные организации города 
по раз’яснению трудящимся постановления 
Совета Министров 0СОР и ЦК ВКП(б) и о 
мероприятиях по устранению выявлен
ных недочетов.

В  прениях по докладу выступили тт. 
Дарчия —  заместитель директора кутаис
ского отделения Грузторга, Прозоров —  
начальник Шахтостроя, Бакурадзе— пред
ставитель Госконтроля, Мачарадзе— дирек
тор консервного завода, Хонелидзе— дирек-

ты, которые выявились в первые дни тор- I тор Хлебокомбината и Тевдорадзе— началь- 
говли без карточек. Так, Хлебокомбинат 16 [ пик, Горторготдела исполкома Кутаисского 
и 17 декабря выпустил более двух тонн I горсовета.

в Батуми было открыто 16 повьтх магази
нов по продаже хлебобулочных изделий, 
продовольственных и промышленных това
ров. При всех ОРС открыты хлебные ларь
ки. Большинство магазинов организованно 
и четко приступило в торговле. Однако, 
в ̂ некоторых магазинах, как, например, 

10 и 11 Аджарторга, торговля нача
лась позже установленного времени В ма
газине №  1 не было в продаже сахара и 
кондитерских изделий. 16 декабря в мага
зине культтоваров все еще продолжалась 
инвентаризация.

В прениях по докладу выступили секре
тарь партийной организации Главпефтесна- 
ба тов. Джаведидзе, директор хлебозавода 
тов. Маградзе, директор Аджарторга тов. 
Кайтамба, секретарь партийной организа
ции железнодорожного узла тов. Гогава, се
кретарь парторганизации торгового порта 
тов. Чахая, министр торговли Аджарской 
АССР тов. Эбралидзе, директор Батумского 
нефтеперерабатывающего завода тов: Пи- 
риашвили и другие.

Выступавшие рассказали активу об ог
ромном под’еме, с которым было принято 
трудящимися Батуми постановление Совета 
Министров  ̂ СССР и ПК ВКП(б), о работе, 
проводимой партийными организациями по 
раз’яснению этого постановления, и под
вергли критике имеющиеся недочеты по 
развертыванию торговли без карточек.

Собрание актива с огромным под’емом и 
воодушевленном приняло приветствие 
вождю народов великому Сталину.



В Президиуме Верховного Совета СССР
16 декабря с. г. в Кремле под председа

тельством Председателя Президиума Вер- 
ховиого Совета СССР тов Шверника Н. М. 
состоялось заседание Президиума Верховно
го Совета СССР.

Президиум рассмотрел вопрос о созыве 
Верховного Совета СССР и решил созвать 
четвертую сессию Верховного Совета СССР 
80 января 1948 г. в Москве.

Президиум заслушал доклады председа
телей исполнительных комитетов Витеб- 
екого областного Совета депутатов трудя
щихся тов. Сермяжко А. М. и Гомельского 
областпого Совета деиутатов трудящихся 
тов. Абраменко Н. П. о ходе строительства 
жилых домов колхозников. Президиум от
метил, что в Витебской и Гомельской обла
стях при огромной помощи государства и 
широком участии самого населения проде
лана большая работа по строительству и 
восстановлепию жилых домов колхозников 
п ликвидации опустошительных разорепий, 
причиненных немецко-фашистской оккупа
цией. В Витебской области после освобож
дения от немецко-фашистских захватчиков 
построено 38.980 жилых домов и в Гомель
ской области 48.148 домов. Во вновь от
строенные дома переселено в Витебской 
области свыше 47 тысяч семей колхозни
ков и в Гомельской области около 49 тысяч 
семей. Вместе с тем Президиум Верховного 
Совета СССР установил, что исполнитель
ные комитеты Витебского и Гомельского 
областных Советов депутатов трудящихся 
не использовали всох возможностей и не 
обеспечили должного руководства строи
тельством жилых домов для колхозников, 
В результате чего правительственное зада
ние о переселении в 1947 году всех семой 
колхозников из землянок во вновь отстро- 
ендтые дома полпостью не выполнено. До 
Настоящего времени в Витебской области 
1.287 семей колхозников и в Гомельской 
области 1 045 семей колхозников продол
жают жить в землянках.

Президиум принял к сведению заявления 
председателей исполнительных комитетов 
Витебского областпого Совета депутатов 
трудящихся тов. Сермяжко А. М. и Гомель
ского областпого Соврта депутатов трудя
щихся тов. Абраменко Н. П. о том. что 
наличие заготовленного леса и срубов обес
печивает возможность в течение января 
1948 года закончить строительство домов 
для всех колхозников, проживающих в зем
лянках, и переселить эти семьи из зем
лянок во вновь отстроенные дома. Прези
диум одповремепно предложил исполни
тельным комитетам Витебского и Гомель
ского областных Советов депутатов трудя
щихся развернуть строительство жилых 
домов для семей колхозников, проживаю

щих в настоящее время на подселении, » | 
также шире развернуть строительство хо- , 
зяйственных построек колхозов в куль-| 
турио-бытовых зданий (школ, больниц, ; 
изб-читален). 1

Президиум заслушал сообщение Гене-1 
ральпого прокурора СССР тов. Горшенина 
К. П. о недостатках в деле взыскания 
средств (алиментов), присуждевоых су-1 
дами на содержание, детей. Президиум ус- | 
таповил. что поступающие от женшин-ма- 
терей жалобы на лиц. не выполняющих 
своих родительских обязанностей по отно
шению к детям, свидетельствуют о нали
чии серьезных недостатков в работе многих 
судов, органов милиции, прокуратуры в 
других государственных органов по осу
ществлению требований советских законов 
о взыскании средств с родителей па со
держание детей. По жалобам женщин-ма- 
терей во многих случаях не принимается 
своевременных и достаточных мер к ро
зыску неплательщиков алиментов, не обес
печивается надлежащий контроль за ис
полнением судебных решепий. в результа
те чего руководители и финансовые работ
ники ряда учреждений и предприятий не 
производят удержания средств на содержа
ние детей по имеющимся у них исполни
тельным листам.

Президиум поручил министру юстиции 
СССР, министру внутренних дел СССР в 
генеральному прокурору СССР принять не
обходимые меры к строгому и точному со
блюдению действующих законов по охране 
материнства и детства как липами, укло
няющимися от выполнения своих родитель
ских обязанностей, гак и всеми органами 
суда, прокуратуры и милипии, а также 
должностными липами государственных 
учреждений, предприятий и общественных 
организаций.

Президиум предложил исполнительным 
комитетам Советов депутатов трудящихся, 
руководителям государственных учрежде
ний и предприятий более внимательно от
носиться к жалобам женлин-матерей. ока
зывать им необходимую помощь в розыске 
неплательщиков алиментов, содействовать 
органам суда, прокуратуры и милиции в 
исполнении судебных решений о взыска
нии с родителей средств на содержание де
тей.

Президиум далее обсудил и принял по 
докладу министра юстиции СССР тов. Рыч
кова Н. М. Указ «О порядке сношения го
сударственных учреждений СССР и их 
должностных лип с учреждениями и долж
ностными лицами иностранных госу- 

< дарств».

По представлению министра угольной 
промышленности восточных районов СССР 
тов. Оника Д. Г., министра угольной про
мышленности западных районов СССР гов. 
Засядько А. Ф и министра строительства 
топливных предприятий СССР тов. Заде* 
мидко А. Н. Президиум утвердил инструк
цию «О порядке представления к награж
дению орденами и медалями СССР подзем
ных рабочих, горных мастеров, руководя
щих и инжевррно-техяпческих работников 
угольной промышленности и строитель
ства угольных шахт за выслугу лет а бе
зупречную работу».

Президиум заслушал затем доклад пред
седателя исполнительного комитета Крас
ноярского краевого Оветя «епуготов тру
дящихся тов. Колущинского Е. П. о ходе 
вручения в крае медалей «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1941 —  1945 гг*. Президиум установил, 
что в результате недостаточного внимания 
со стороны исполнительного комитета 
Красноярского краевого Совета депутатов 
трудящихся и неудовлетворительной работы 
ряда исполнительных комитетов районных 
и городских Советов медали в крае вруче
ны только 60,9 проп. к общему числу 
представленных в награждению В некото
рых районах края медали вручены лишь 
незначительному числу рабочих, колхоз
ников и служащих, причем в отдельных 
колхозах вручение медалей совсем не про
изводилось. в результате чего многие 
колхозники, систематически перевыполняв
шие в годы войны в два и более раза уста
новленный минимум трудодней, остались 
не награжденными.

Президиум предложил исполнительному 
комитету Красноярского краевого Совета 
депутатов грудящихся и исполнительным 
комитетам районных и городских Советов 
Красноярского края обеспечить пе позднее 
мая 1948 г. вручение медалей «За доб
лестный груд в Великой Отечественной 
войне 1941 —  19*45 гг.» всем рабочим, 
колхозникам и служащим, достойным на
граждения этой медалью за свой доблест
ный и самоотверженный труд, проявлен
ный в годы Великой Отечественной войны.

По представлению Председателя Прези
диума Верховного Совета Литовской ССР 
тов. Палецииса Ю. И. Президиум Верхов
ного Совета СССР рассмотрел и припял 
Указ «О порядке приобретения граждан
ства СССР лицами литовской националь
ности, коренными жителями города Клай
педа, Клайпедского. Шилутского и Пагег- 
ского уездов Литовской ССР».

Президиум рассмотрел также некоторые 
другие вопросы и принял по ним соответ
ствующие решения.

На районных собраниях 
партийного актива Тбилиси
17 декабря во всех районах Тбилиси состоялись собра

ния партийного актива, посвященные постановлению Совета 
Министров С С С Р  и Ц К  В К П (б )  о проведении денежной ре
фирмы и отмене карточек на продовольственные н промыш- •

ленные товары. Собрания обсудили эадачи, стоящие пер«д 
партийными, советскими, профсоюзными и торговыми ор1а. 
низаниями в связи с этим постановлением.

Н иж е помещаются краткие отчеты об этих собраниях.

Ленинский район

РЕГИСТРАЦИЯ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ ТБИЛИССКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНДИ ДАТУРА  

тов. М. И. БАРАМ ИЯ
Окружная избирательная комиссия из

бирательного округа №  379 по выборам 
к  Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. БАРАМИЯ Михаила Ивановича, се
кретаря Центрального Комитета КЩб) 
Грузии по сельскому хозяйству и заготов
кам, члена В1Ш(б), родившегося в 1905 
году.

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. А» Е . Т О П У Р И Д З Е

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа №  447 по вы
борам в Тбилисский городской Совет 
депутатов трудящихся зарегистрировала 
кандидатом в депутаты Тбилисского го
родского Совет» тов. ТОПУРИДЗЕ Але
ксандра Епифановича, секретаря Цен
трального Комитета КЩб) Грузии по про
мышленности, члена ВКЩ б), родившегося 
в  1902 году.

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. В . Д . Б У Д Ж И А Ш В И Л И

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНД И Д АТУРА  

тов. В. Б. ГОГУА
Окружная избирательная комиссия из

бирательного округа >15 59 по выборам в 
Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. ГОГУА Василия Барнабовича, секре
таря Тбилисского Комитета КЩб) Грузии, 
члена ВКП(б), родившегося в 1908 году.

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. 3. Н. К Е Ц Х О В Е Л И

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа №  439 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. КЕЦХОВЕЛИ Захария Николаевича, 
Заместителя Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР, члена ВКЩ б), 
родившегося в 1902 году.

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа №  139 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Сове
та тов. БУДЖИАШВИЛИ Василия Дмитри
евича, секретаря Центрального Комитета 
КЩ б) Гоузии кадрам, члена ШШ(б),
родившегося в 1906 году.

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. П . А . Ш А Р И Я

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А  
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. В . М . Б А К Р А Д З Е

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа №  363 по выборам 
в Тбилисский городской Совет деиутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в лепутзты Тбилисского городского Совета 
тов. БАНРАДЗЕ Валериана Мина~вича, За
местителя Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР и министра вкусовой 
промышленности, члена ВКЩ б), родив
шегося в 1905 году.

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа >2 359 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета, 
тов. ШАРИЯ Пэтра Афанасьевича, секре
таря Центрального Комитета КИ(б) Грузии 
по пропаганде, члена ВКП(б), родившегося 
в 1902 году.

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. С . М . И Ш Х А Н О В А

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. Ф . И . Т О Л Б У Х И Н А

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа >2 141 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. ТОЛБУХИНА Федора Ивановича, 
командующего войсками Закавказского 
военного округа, Маршала Советского Сою
за, члена В КЩб), родившегося в 1894 
ГОДУ,

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа >2 99 ио выборам в 
Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. ИШХАНОВА Сергея Мартыновича, 
Заместителя Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР. члена ВКЩ б), ро
дившегося в 1904 году.

З А Р Е Г И С Т Р И Р О В А Н А
К А Н Д И Д А Т У Р А

тов. К .  С . Ц И М А К У Р И Д З Е

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа №  396 но выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 

I тов. ЦИМАКУРИДЗЕ Кондратия Сократо
вича, Заместителя Председателя Совета 

1 Министров Грузинской ССР и председа
теля Государственной плановой комиссии, 

1 члена Ш 1 (б ), родившегося в  1904 оду.

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНД И Д АТУРА  

тов. А. Н. РАПАВА
Окружная избиратель пая комиссия из

бирательного округа №  108 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совете 
тов. РАПАВА Авксентия Нарикиевича, ми
нистра государственной безонасности Гру
зинской ССР, члена ВКЩ б), родившегося 
в 1897 году.

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНД И Д АТУРА  

тов. И. Д. КОЧЛАМ АЗАШ ВИЛИ
Окружная избирательная комиссия из

бирательного округа >15 461 по выборам 
в Тбилисский городской Совет деиутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. КОЧЛАМАЗАШВИЛИ Иосифа Дмитрие
вича, члена -ВКШб). министра мясной и 
молочной промышленности Грузине.кой 
ССР, родившегося в 1906 году.

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНДИ ДАТУРА  

тов. Г . Т. КАРА Н АД ЗЕ
Окружная избирательна^ комиссия из

бирательного округа X» 473 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. КАРАНАДЗЕ Григория Теофиловича, 
министра внутренних дел Грузии кой ССР, 
члеиа ВКЩ б). родившегося в 1902 году.

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНД И Д АТУРА  

тов. В. Я. ЭГНАТАШ ВИЛИ
Окружная избирательная комиссия из

бирательного округа №  133 по выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского С<вета 
гов. ЭГНАТАШВИЛИ Василия Яковлевича, 
секретаря П ентиум а В°птовного Совета 
Грузинской ССР, члена ВКЩ б), родивше
гося в 1888 году.

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНДИ ДАТУРА  

тов. Е. И. ЧЕРКЕЗИ Я
Окружная избирательная комиссия из

бирательного округа >15 100 ио выборам 
в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся заоегистрировала кандидатом 

' в депутаты Тбилисского городского Совета 
тов. ЧЕРКЕЗИЯ Евтихия Илларионовича, 
секретаря Тбилисского Комитета КЩб) 
Грузии, члена БКП(б), родившегося в 
1899 году.

ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАНА  
КАНДИ ДАТУРА  

тов. Г. А. ГОЧАШ ВИЛИ
Окружная избирательная комиссия из- 

! бирательного округа >й 117 по выборам 
| в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся зарегистрировала кандидатом 

I в депутаты Тбилисского городского Сове
та тов. ГОЧ/ШВИЛИ Георгия Александро
вича. председателя исполкома Тбилисского 
городского Совета, члена ВКЩ б), родив
шегося в  1904 оду.

Выступивший - докладом о задачах 
партийных организаций района в связи с 
постановлением Совета Министров СССР 
и ЦК ВК11(5) о проведении денежной ре
формы и отмепе карточек на продоволь
ственные и промышленные товары секре
тарь райкома тов М Лелашвили рассказал 
о высоком политическом в производствен
ном под’еме, с которым встретили трудя
щиеся района это историческое постанов
ление.

Подробно остановившись на работе тор
говых организаций района, докладчик обра
тил внимание актива па наличие многочис
ленных недостатков в обслуживании по
требителей —  нерасторопности торговых 
работников, фактов обвешивания в обме
ривания, отсутствия заботы об удовлетво
рении запросов покупателя.

Докладчик подробно остановился на ра
боте Тбилисского железнодорожного узла 
по своевременной приемке и выгрузке боль
шого потока поступающих в город продо- 
ВОЛЬСТВсШШХ и промышленных товаров.

Секретарь бюро партийной организации 
паровозного депо Тбилиси тов. Луарсабов 
рассказал о партийно-политической работе 
среди паровозников, проводимой в связи с 
постановлением.

0 трудовых достижениях стахановцев 
завода имени Кирова, отвечающих па 
сталипскую заботу партии и правитель
ства новыми производственными успеха
ми. рассказал секретарь партбюро завода 
тов. Гоглидзе.

Недоумение собравшихся вызвало вы
ступление директора хлебозавода М5 4 гов. 
Кокоева. Вместо признания очевидных не
дочетов в работ| руководимого им хлебоза
вода он занялся замазыванием этих недо
статков. Это выступление вызвало справед
ливые критические замечания участников 
собрания.

Председатель завкома паровозо-вагоно- 
ремонтного завода тов. Лоладзе, директор 
машиностроительного завода имени 26-ти 
тов. Меладзе, секретарь бюро партийной 
организации авторемонтного завода тов. 
Суладзе рассказали о горячем одобрении, с 
которым встретили коллективы предприя
тий постановление партии и правитель
ства; о новых производственных успехах, 
достигнутых в ответ па это историческое 
постановление.

кую и бесперебойную работу торговой сети 
в соответствии с требованиями культурной 
советской торговли.

Секретарь паргбюро швейной фабрики 
>2 1 тов. Аиакидэе сообщила, что на 
другой же день после опубликования по
становления фабрика выполнила дневное 
задание в течеппе первой половины ра
бочего дня. Так ответил коллектив фабри
ки на новое проявление сталинской забо
ты о благосостоянии трудящихся.

Знатный стахановеп завода имени Ор- 
джониюше тов. Амиргулов заявил, что в 
ответ на постановление Совета Министров 
СССР и ПК ВКЩ б) коллектив завода 
взял обязательство выполнить январский 
план ко дню выборов, а пятилетку— в 
четыре года. Лично тов. Амиргулов обя
зался в 1948 году выполнить три годо
вых нормы.

Секретарь партбюро Универмага тов. 
Цппурия рассказал, как коллектив ма
газина подготовился к торговле по-но
вому.

В прениях выступили также зав. фин
отделом исполкома районного Совета тов. 
Лжавахишвилп. директор завода имени 
Орджоникидзе тов. Кодуа, директор Ком
бината печати тов. Шахназаров, секретарь 
районного комитета комсомола тов. Жор- 
жолиани. секретарь парторганизации арте
ли «Пейкари» тов. Доборджгшшдзе.

Район имени Берия

Сталинский район
В  докладе секретаря райкома партии 

тов. Г. Цкитишвили и в выступлениях 
участников собрания отмечалась важность 
задач партийных организаций по развер
тыванию политико-воспитательной работы 
среди работников торговых организаций. 
Выступавшие особо подчеркивали необхо
димость борьбы с наблюдающейся еще у 
некоторых торговых работников тенден
цией к механическому распределению то
варов, фактами пренебрежения запроса
ми иотребителя, невнимания к ассорти
менту и качеству товаров.

Секретарь бюро партийной организации 
камвольпо-суконной фабрики тов. Чараев 
рассказал об <цромном воодушевлении, с 
которым встречено было ва фабрике по
становление партии и правительства, и 
сообщил собраиию об единодушном реше
нии коллектива фабрики дать до конца 
года сверх плана 44.000 метров ткани.

—  Постановление Совета Министров 
СССР и ЦК ВКЩб) выдвигает перед вами, 
работниками легкой промышленности, но
вые ответственные задачи, —  сказал он.—  
Коллектив нашей чфабрики сделает все, 
чтобы увеличить выпуск дешевой и вы
сококачественной продукции. В счет при
нятого обязательства уже выпушено 
40 ООО метров тканей.

Директор Трамвайно-троллейбусного уп
равления гов. Чикваидзе рассказал о ра
боте, проведенной в коллективе работни
ков городского транспорта.

Стахановка камвольно-суконной фабри
ки тов. Асатиани говорила о чувстве ве
ликой признательности и благодарности 
советских людей партии, правительству, 
великому Сталину за их заботу о благе 
трудящихся. Она рассказала активу о 
обязательствах коллектива фабрики, при
нятых в ответ на новое проявление этой 
сталинской заботы.

Вопросам дальнейшего развертывания 
массово-раз’яснительной работы в связи с 
денежной реформой я отменой карточек 
посвятили свои выступления зав. финот
делом районного Совета тов. Каландадзе и 
прокурор района тов. Пайчадзе.

Собрапие партийного актива Сталин
ского района обратило внимание партий
ных организаций на необходимость уси
лить руководство работой торговых орга
низаций, не допускать нарушения правил 
культурной советской торговли, напомнило 
партийным организациям об их обязанно
сти заботиться о правильном подборе и 
расстановке работников торговой сети.

В своем докладе на собрании актива рай
она имени Берия секретарь райкома пар
тии гов. Г. Жоржикашвили обратил внима
ние иартийыых организаций на задачи 
непримиримой борьбы со всеми и всякими 
недочетами в осуществлении постановления 
Совета Министров СССР и ПК ВКШб).

—  Партийные организации, —  сказал 
докладчик, —  должны с большевистской 
требовательностью устранять все помехи 
па пути развертывания культурной совет
ской торговли. Мы должны обратить сей
час пристальное внимание на работу тор
говых организаций. Партия и правитель
ство доверили им организацию развернутой 
торговли без карточек и требуют от них об
разцовой работы, большевистской энергии 
и инициативы, самого внимательного и за
ботливого отношения к запросам потреби
теля.

По докладу развернулись оживленные 
прения.

Заместитель министра финансов Грузин
ской ССР тов. Сохадзе рассказал о большой 
подготовительной работе, которая была про
ведена коллективом Министерства в целях 
лучшего претворения в жизнь денежной 
реформы.

О задачах профсоюзных организаций по 
развертыванию широкой массово-полити
ческой работы в связи с принятым Сове
том Министров СССР и ЦК ВКП(б) поста
новлением говорил уполномоченный ВПСПС 
по Грузинской ССР тов. Георгадзе. Проф
союзные организации обязаны также, 
говорит он, обеспечить общественный 
контроль работы торгующих организапий, 
сети общественного питания, предприятий, 
занятых выпуском продуктов питания и 
товаров широкого потребления.

О необходимости строжайшего соблюдения 
финансовой дисциплины, об обязанности 
местных парторганизаций обеспечить по
вседневный контроль в этом направлении 
говорил заместитель министра государ
ственного контроля Грузинской ОСР тов. 
Бежанов.

Вопросам расширения торговой сети в 
правильной организации торговли ва ме
стах посвятил свое выступление зам. ми
нистра торговли Грузинской ССР тов. Нуж- 
няков.

Секретарь бюро партийной организации
исполкома Тбилисского городского Совета 
тов Кереселидзе сообщил о проведрнпой 
парторганизацией раз'яснительной работе в 
связи с постановлением Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б).

резкой критике работу хлебозавода ^  4 
выпекающего хлеб неудовлетворительней 
качества, и сообщил о мерах, ороведцщд 
для улучшения обслуживания ио%;:ь 
теля.

Главный инженер хлебозавода >15 2 щ 
Хомррики сообщил о принятых мепЗи 

улучшению качества выпекаемого хлеба.

Кировский район

Район имени 
26 комиссаров

Мэлотовский район
С докладом на собрании партийного ак

тива Молотовского района выступил се
кретарь райкома тов. И. Геташвили. Он 
рассказал об огромном политическом и 
производственном подеме, который вы
звало на предприятиях п в учреждениях 
района постановление партии и прави
тельства.

—  Задача районной партийной органи
зации.— говорит докладчик,—заключается 
в том, чтобы возглавить этот подем. на
править его на борьбу за выполнение 
пятилетки в четыре года, каждодневно 
раз’яснять трудящимся значение денеж
ной реформы и отмены карточек. Особые 
задачи в связи с постановлением Совета 
Министров СССР и ЦК Ш Ш (б) возлагаются 
на коммунистов, работающих в торговых 
организациях. Они должны обеспечить чет

Секретарь райкома тов. Н. Габуния 
подробно остановился в своем докладе на 
недочетах первых дней торговли без кар
точек и задачах партийных организаций 
ио устранению этих недочетов.

Докладчик особо подчеркнул, как одну 
из первостепенных задач партийных ор
ганизаций, нроведение широкой работы 
среди всех слоев населения района ио 
раз’яснению постановления Совета Мини- 
стопв СССР и ЦК ВКП(б).

Заместитель секретаря парткома завода 
им. Димитрова тов. Данелян сообщил о 
ироведенной работе по подготовке завод
ских магазинов и столовых к торговле в 
новых условиях. Хлебный магазин про
дает хлеба в два с половиной раза боль
ше, чем раньше. В столовых расширен 
ассортимент блюд.

Недостаточно деловым было выступле
ние секретаря партийной организации
обувной фабрики имени Берия тов. Ава- 
лишвили. который не сказал ничего о 
том, что делает партийная организация
для раз'ягнения мероприятий партии и
правительства, какие меры приняты ею 
для организации образцового обслужива
ния рабочих и работниц в заводской сто
ловой.

Об обязательствах коллектива маргари
нового завода по перевыполнению возрос
шего плана выпуска жиров рассказал со
бранию актива директор завода тов. Саа- 
кян.

Директор кондитерской фабрики тов. 
Чачхиани ознакомил актив с мероприя
тиями, проводимыми на фабрике для уве
личения выпуска и освоения новых видов 
продукции, улучшения', ее оформления.

Секретарь партийной организации сети 
магазинов Хлебторга тов. Барсегов подверг

На собрании партийного актива Киро*. 
ского района с докладом о постановлен*? 
Совета Министров Союза СССР и щ*. 
трального Комитета ВКП(б) о проввдец 
денежной реформы и отмене карточек 1р 
продовольственные и промышленные т .  
ры выступил секретарь райкома партт 
тов. И. Чочиа.

Директор кожевенного завода >15 1 гов. 
Хаззрадзе рассказал об огромном полите, 
ческом и трудовом под’еме, который вызвало 
в коллективе завода постановление Совет! 
Министров СССР и ЦП ВКП<6). В 
на это историческое постановление 
лектив завода взял обязательство вып 
нить производственный план 1948 
к 7 ноября и дать сверх плана 300 тощ 
готовой продукции.

Итогам первых дней работы торгом? 
сети по-вовому посвятил свое высту 
н и р  директор Тбплтсрга тон Киласовня, 
Эти итоги показывают, что не все торго
вые работники справились со своими 
дачами. Необходимы повседневная ра 
среди кадров торговой сети, усилеп 
внимания к их подбору и расстановке, 
воспитанию в ;ухе требований культурной 
советской торговли.

Директор треста общественного питания 
тов. Абашидзе сообщил о подготовь
предприятий треста к работе в новых 
условиях и, особо отметил задачи в обла
сти организации буфетов на предприятиях 
и в учреждениях.

Председатель исполкома райопного Со
вета тов. Элзгверадзе подверг критике не
дочеты в организации торговли в магази
нах. расположенных на территории райо
на. и рассказал об участии деиутатов н 
актива районного Совета в работе по
реализации постановления Совета Мини
стров СССР и ЦК ВКЩб).

Об огремпом патриотическом подтеме, е 
которым были встречены па предприятиях 
района мероприятия партии и правитель-1 
ства говорили В своих выступлениях се
кретарь бюро партлйпой оргапизаппи
швейной фабрики >15 2 тов. Абусеридзе и 
председатель фабкома фабрики «Грузтрп- 
котаж» тов. Папава.

Орджоникидзевсний
район

На собрании актива секретарь райкома 
тов. Т. Квливидзе в своем докладе подроб
но остановилась на значении исторического 
постановления Совета Министров СССР а 
ЦК ВКП(б) и ознакомила собравшихся с 
мероприятиями, приведенными в районе в 
связи с этим постановлением.

В районе расширила торговая сеть, под
готовлены новые кадры торговых работ
ников. усилен контроль партийных ор 
низаний за развертыванием торговли, об
служиванием потребителя.

—  Варяду с этим,— говорит докладчик 
— в первые дни торговли по-новому в 
явлен ряд недочетов. Нерасторопность 
ботников прилавка, отсутствие прейек 
рантов в ряде магазинов отдельпые фа 
обмеривания и обвешивания покунате, 
нарушения поавил культурной торговл 
все эти факты должны привлечь присталь
ное внимание партийных организ нпгё 
района. С большевистской требовательна 
стью и непримиримостью нужно устранять 
все, что мешает развертыванию культурно! 
советской торговли.

Выступивший в прениях по дпклап 
профессор Зооветеринарного института г* 
Д. Яшвили говорил о том чувстве гордости 
за свою могучую страну, за свою слапну» 
большевистскую партию, с которым встре
тил коллектив института посдановлеив' 
правительства и партии.

О чувстве безграничной приапателыг 
ети великому Сталину за отеческую Ф  
ту о советских людях говорила в евИ 
выступлении стахановка шелкоткацкой 
брики тов. Зубиашвили.

Секретарь партбюро Медипипского я» 
ститута гов. ймедапшили обратил вии*> 
пие актива на необхпдичпеп провод 
квалифицированных лекций, докладов, б<* 
сед, консультаций для самой широкой о1* 
пуляризапии постановления партии и прз- 
вительства о денежной реформе и отмене 
карточек.

Рассказав об огромном патриотически! 
под’еме, которым охвачен коллектив шел* 
коткаикой фабрики главный инженер Ф** 
брики тов. Чиковани сообщил, что исторг 
ческое постановление партии и правитель
ства встречено большими производствен
ными успехами —  Фабрика превзошла 
довоенный уровень производства.

п.

Собрания актива приняли резолюция, в 
которых целиком и полностью одобряют 
постановление Совета Министров Оюза 
ССР и Центрального Комитета ВКШб) * 
денежной реформе и отмене карточек.

Собрания отметили задачи партийных 
организаций города по широкому раз'ясне- 
пию в массах исторического значения этого 
постановления, по усилению контроля за 
работой торговых организаций и оказанию 
им всемерной помощи в развертывания 
культурной советской торговли.

С огромиым воодушевлением и под’емом, 
под долго не смолкающие бурные ованин 
собрания партийного актива обратились б 
приветствиями к товарищу Сталину.
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Вести с новостроек
Предпусновы е испытания 

на Храмсной Г Э С
ПОСЁЛОК МОЛОТОВО. (По телефону), трубопровода 

На Храмской ГЭС начаты предпусковые 
испытания. Оп>оители и монтажники 
вступили в этот ответственнейший пе
риод своей работы с новым трудовым под’- 
емом. На стройку для руководства пуско
выми работами прибыл заместитель ми
нистра электростанций СССР тов.
И. Дмитриев. Коллектив храмгэсстроевиев 
стремится к тому, чтобы ете до конца 
текущего года начать опробование первого 
агрегата.

На головном узле пттростанпии все 
работы, связанпые с пуском первого аг
регата, закончены. В искусственном гор
ном озеро накоплено огромное количество 
воды, полпостыо обзсиечивающее беспере
бойную работу агрогата.

Завершены работы в деривапионном 
тоннеле. 17 декабря все оставшиеся про
валы— выходы из тоннеля на дневную 
поверхность—былп полностью закрыты и 
забетонированы. После полагающихся 
2— 3 дпей выдержки вся тоннельная 
трасса будет полностью готова к пропуску 
воды из язера-волохрвнилита.

17 декабря, в 17 часов 30 минут, на
чался первый этап пробного испытания 
наклонного трубопровода. Мощные насосы 
накачивают в пего воду. Давление уже 
доведено до 23 атмосфер. Оно будет под
нято в ближайшие день—два до макси
мально возможного уровня—-60 атмосфер.
Испытания наклонного металлического

носят пока отдельный, не 
ввязанный с другими участками стройки, 
характер. 21 декабря предполагается про- 
пустить воду ио всей трассе—от водохра
нилища. по тоннелю, наклонному трубо
проводу— к турбине.

К  этому сроку будет полностью закон
чен монтаж генератора. Сейчас уже за
вершены все работы по электросвязи, 
распределительному устройству, повыеи- 
тельной подстанции и сооружениям, свя
занным с расходом электроэнергии на 
местные нужды. Идет проверка всех этих 
производственных участков.

Крупнейшим событием пускового перио
да будет назначенный на 21 декабря 
пробный ввод в эксплоатацию линии пе
редачи н повысительной подстанпии. Это 
значит, что законченная строительством 
и монтажем липия передачи Храмгэс —  
Дилубе—Загас будет поставлена на всем 
своем протяжении под ппобпое напряже
ние от куста Грузэнерго. Междуведомствен
ная комиссия, в которую входят предста
вители Стройки. Грузэнерго и Гидроэнер- 
гопроекта, осмотрела и приняла все 
участки линии передачи.

Каждый час вносит в ход пусковых 
работ на стройке много важпых момен
тов, приближающих день, когда будет 
включен рубильник, и первая очередь 
Храмской ГЭС начнет выработку электро
энергии.

Рационализаторы  Рустави
РУСТАВИ. (По телефону от наш. корр.).

С начала 1947 года на стройке Закав
казского металлургического завода посту
пило более тысячи рационализаторских 
предложений, дающих в общем итоге эко
номию в 5 с лишним миллионов рублей.

Многие из поступивших предложений 
заметно удешевили и ускорили ход стро
ительных работ. Так. например, инженер 
тов. Журавский предложил заменить 
каменно-хворостяные дамбы иа перемычке 
Еуры в районе водозаборных сооружений 
яавода на каменно-земляные. Осуществле
ние этого предложения дает строительству 
экономию в 700 тысяч рублей.

Инженер тов. Дидебуладзе предложил 
ваменить дефицитный детонирующий 
шнур ва взрывных работах электро- 
взрывным шнуром. Это сэкономит строи
тельству 160 тысяч рублей. Предложенное 
инженером тов. Казанджяном улучшение 
асфальтового покрытия на двух улипах 
строящегося города металлургов дало эко
номию в  150 тысяч рублей.

I Ускоряет производственные работы и 
экономит лесоматериалы предложение ип- 

I жеперов тт. Лобоцкого и Кульжинского, 
сконструировавших передвижную металли
ческую опалубку для бетонирования же
лезобетонных водоводов.

Инженеры тт. Барампдзе и Скачков 
изменили схему грузопол’емных вранов. 
В результате им удалось, без ущерба 
для дела, сократить в каждом кране чис
ло электромоторов—с трех до одного.

Механик кирпичного комбината тов. 
Киппгидзе сконструировал и изготовил 
станок для производства бетопитовых 
блоков. Новый станок значительно пре
восходит все другие станки такого типа.

Рационализаторская работа приобретает 
в Рустави все больший размах. На 1948 
год намечено осушествленпе ряда новых 
ионных предложений, поступивших в по
следнее время от рационализаторов строй
ки.

Выполнили годовой план

О  100-ЛЕТИИ 
СО  ДНЯ С М ЕРТ И  

В. Г. Б Е Л И Н С К О Г О
В связи с исполняющимся 7  И Ю Н Я  

1948 года 100-летием со дня смерти ве
ликого русского критика революционного 
демократа Виссариона Григорьевича Бе
линского Совет Министров СССР учредил 
Всесоюзный Комитет по проведению пред
стоящего юбилея в слэдующем составе: 
Фадеев А. А. (председатель), Волгин В- П. 
(заместитель председателя), Айбск. Дель- 
чиков Н. Ф.. Бродский П. Л., Большаков 
И. Г., Вавилов С. 0.. Ворошилов К. Е., 
Галкин И. С., Голованчепко Ф. М.. Гун- 
доров А. С.. Дапилов Н. Н.. Еголин А. М., 
Ермилов В. В., Зуева Т. М., Ильичев 
Л. Ф., Иовчук М. Т.. Исаакяп А. С., 
Кафтанов С. В., Каиров И. А.. Калашни
ков А. Г. Корбабаев Б. М., Колас Якуб, 
Корнейчук А. Е.. Кедре® Б. М., Л анис 
В. Т., Леонидэе Г. Н.. Лгбедев-Полянский 
П. И., Михайлов П. А., Муканов Сабит, 
Нечкипа М. В.. Пиксапов Н. К.. Поспе
лов П. П., Родионов М. И., Спиридонов 
В. С., Храпченко М. Б.. Шенилов Д. Т., 
Шикин И. В., Яблочвина А. А.

В  Москве и Ленинграде будут проведе
ны торжественные заседания, посвящен
ные памяти В. Г. Белинского. В школах, 
вузах, клубах, домах культуры, библиоте
ках и избах-читальнях организуются до
клады. лекции и литературные вечера,1 
посвященные его жизни и творчеству.

Издательству Академии наук поручено 
выпустить в 1948— 1950 гг. полное со
брание сочинений и писем В. Г. Белин
ского; Государственному издательству ху
дожественной литературы—его избранные 
сочинения, в трех томах, и биографию 
критика; издательству «Советский писа
тель»—сборник статей советских крити
ков о В. Г. Белинском.

Учреждается две ежегодные премии 
имени В. Г. Белинского, присуждаемые 
президиумом Академии наук СССР за луч
шие научные работы в области литера
турной к р и т и к и  в размере 25.000 рублей 
и 15.000 рублей. В ряде вузов учреж
даются стипендии имени В. Г. Белинского.

Министерству кинематографии СССР 
предложено выпустить художественный 
фильм о великом критике.

В Москве и Ленинграде решено воз
двигнуть памятники В. Г. Белинскому, 
а в Пензе и Чембаре, где протекали его 
ранние годы, установить бюсты В. Г. 
Белинского. Намечеп также ряд меропри
ятий по благоустройству памятпых мест, 
связанных с жизнью и деятельностью ве
ликого русского критика. (ТАСС).

Сухуми или Цхумп, 
как он назывался в ста
рину,— один из древней
ших городов Грузии. На 
протяжении своей мно
говековой истории Суху
ми оомниг немало завое
вателей. Он героически, 
отражал бесчисленные 
разбойничьи набеги ино
земных захватчиков —  
римских импзратороз, 
турецких султанов, пер
сидских шахов.

В 1877 году, во вре
мя русско-турецкой вой
ны, Сухуми был сожжен 
и разрушен турецкими 
войсками. После войны в 
нем оставалось две сот- 
пн жителей. Город при 
царизме восстанавливал
ся н развивался очень 
медленно. Вот, что он 
представлял в то время: 

«В 1878 году жи
телей е городе Суху
ме было 210, лавой—  
7, промышленных за
ведений (кустарных) 
— 2. здачий— 5.

В 1879 году жите
лей было 672 , лавок 
— 41, зданий— 119.

В 1880 году жите
лей было 1977 че
ловек, лавой —  48, 
заведений— 7, зданий 
—  207». («Кавказ
ский календарь» за 
1883 год).

И в последующие годы

с у х У М и
А. М Г Е Л А Д З Е , 

с е к р е т а р ь  А б х а з с к о г о  о б к о м а  КП(б)  Г р у з и и
города дизельные 

не удовлетворяют

шманН

Сухуми. У  здания гостиницы «Абхазия».
Фото С. Короткова.

13 декабря система Грузэнерго выполни
ла государственный годовой илан выработ
ки электроэпоргии.

Первыми досрочно выполнили годовой 
план Ткварчсльская ГРЭС им. Л. Берия 
(26 ноября) и Загэс имени В. И. Ленина 
(15 декабря). Ткварчельская ГРЭС сэконо
мила в текущем году 1.136 тонн топлива, 
Загэс —  свыше 30 процентов электроэнер
гии, полагающейся па собственные произ
водственные нужды.

Коллектив работников системы Груз- 
анерго обязался выработать до конца года 
сверх плана миллионы киловатгчасов элек
троэнергии.

*  *  *
15 декабря выполнил годовой план по 

выпуску валовой продукции Комбинат шам
панских вин Грузии. Годовой план пере
выполнен комбинатом по всем основным ви
дам продукции —  выработке шампанского, 
виноградных вин. коньячного спирта, об
работке вивоматерналов.

Коллектив комбината обязался до кон
ца года дать сверх плапа продукции па 
один миллион рублей.

*  *  *

13 декабря завершила выполнение го
дового плана Тбилисская шелкоткацкая фа
брика. Выпущено свыше пяти миллионов 
шелковых и полушелковых тканей.

Коллектив фабрики выпускает сейчас
продукцию сверх годового плана и гото
вится к тому, чтобы с первых дней нового 
года еще более увеличить производство
гканей для населения. ■/*

* * *
Завершила годовой план по выпуску

обуви Тбилисская фабрика модельной обу
ви.

*  *  *

Выполнил годовой план Зугдидский коп- 
сервпый завод. Коллектив завода выпустит 
до конца года сверх плана значительное 
количество разнообразной продукции —  
джема, компота, варенья.

В Академии наук 
Грузинской ССР

НАУЧН АЯ СЕССИЯ ИНСТИТУТА 
ЯЗЫ КА  ИМ ЕНИ Н. Я. М АРРА

19— 20 декабря состоится научная сес
сия Института языка имени В. Я. Марра 
Академии наук Грузинской ССР. посвяшен- 
пая 30-летию Великой Октябрьской Социа
листической революции.

Сессия заслушает доклады; профессора 
В. М. Беридзе —  о грузинской научной 
терминологии за 30 лет, действительных 
членов Академии наук Грузинской ССР 
Г. С. Ахвледиани —  о языковом чувстве

Сухуми рос 
медленно. Разве только отставные царские 
генералы и чиновники строили здесь для 
себя виллы я дачи.

В 1913 году бюджет Сухумской город
ской думы составлял 379 тысяч рублей. 
Из них нанародное образование тратилось
32.500 рублей, или 8,5 процента, а на 
медицинскую и санитарную работу
59.500 рублей, или 15,7 ороцепта. Основ
ная масса расходов падала на содержание 
полиции й думы. На капитальное строи
тельство не выделялось никаких средств.

В годы господства меньшевиков в Гру
зии положение города еще более ухудши
лось. Это вынуждепы были признать да
же мспьшевистекие заправилы. В реше
нии совещания, созванного тогдашней го
родской думой, записано;

«Набережная разрушается. Пристани 
грозит катастрофа. Все находится в 
хаотическом состоянии». («Наше сло
во», 1919 г., №  253).
Только после установления говетской 

власти в Грузии начался роет Сухуми.
За последние годы коренным обралом из

менилось лицо города, он стал городом-ку
рортом. городом-парком.

В настоящее время в Сухуми 7 са
наториев и домов отдыха. Сюда приезжают 
лечиться и отдыхать трудящиеся со всех 
концов Советского Союза.

Зеленые насаждения— 1.145 наименова
ний различных растений общей площадью 
в 115 га— составляют золотой фонд Су
хуми. Такую большую коллекцию расте
ний в одном городе редко можно встретить

Большое развитие получила пищевку
совая промышленность. Табачная и конди
терская фабрики, консервный завод вы- 
нускают высококачественную продукцию 
как для местного рынка, так и для дру
гих городов Советского Союза. В  числе 
крупных предприятий города— кожевенно- 
обувный комбинат.

Рабочие, инженерпо-технические работ
ники и служащие Сухуми, включившись в 
социалистическое соревнование, самоотвер
женно трудятся над выполнением взятых 
обязательств. Досрочно завершив планы 
первых двух лет послевоенной сталинской 
пятилетки, они вступают в третий год с 
боевой готовностью выполнить пятилетку 
в четыре года.

В  новой пятилетке намечено строитель
ство мясомолочного комбината. С оконча
нием его во много раз улучшится снабже
ние санаториев и домов отдыха свежими 
молочными продуктами п мясными изде
лиями.

Большая работа проделана по рекон
струкции города. Пет больше грязных, за- ------ — .
пиленных улиц. Проспект имени Руставе-. ми был признан одной из лучших клима- 
ли, улипы Ленина, Сталина, Бррия, Фрун- *ичееких станций Европы.

В  связи с ростом 
электростанции уже 
потребности в электроэнергии Поэтому, по 
решению Правительства Союза ССР. строит
ся Сухумская гидроэлектростанция, кото
рая вступит в действие в этой пятилетке. 
По окончании строительства Сухумгэс, 
городские предприятия и население будут 
полностью обеспечены электроэнергией, а 
также будет электрифицирована Черномор
ская железная дорога.

Не удовлетворяет возросших потребно
стей города и существующий водопровод. 
Уже развернулось строительство нового 
мощного водопровода Строительство его 
будет закончено в 1948— 1949 гг.

Из года в год растет бюджет города. В 
1947 году он составил 22.723 тысячи 
рублей. Основные средства расходуются на 
благоустройство города, народное образо
вание, здравоохранение и культурно-быто
вое строительство.

Наша большевистская партия. Совет
ское правительство н лично товарищ 
Сталин повседневно заботятся о благо
устройстве курортных городов, о создании 
самых лучших условий для лечрния и от
дыха советских людей. Поэтому и Сухуми 
за короткое время неузнаваемо изменился. 
По внереди —  еще более замечательные 
перспективы.

Нет на всем Черноморском побережье 
другого уголка, так щедро одаренного при
родой. Защищенный с севера Кавказским 
хребтом, город расположен в глубине бух
ты, окруженной с трех сторон предгорья
ми и горами, преграждающими путь хо
лодным ветрам.

Когда в центральной части Советского 
Союза свирепствуют морозы, ь  Сухуми 
цветут розы, камелии, акации, лимоны. 
Нигде на всем Черноморском побережье нет 
такого обилия солнца, тепла, влаги, ра
стительности. Обилием и интенсивностью 
солнечной радиации Сухуми намного пре
восходит знаменитую Ривьеру.

Характерной особенностью курорта в 
его окрестностей является отсутствие рез
ких ветров. Начиная с апреля почти до 
ноября дуст днем— с моря, ночью— с гор 
мягкий, Приятный бриз. Эти ветры, 
словно гигантские вентиляторы, постоянно 
освежают воздух.

Атмосферные осадки в Сухуми более 
равномерны в выпадают в гораздо мень- 
ш р м  количестве, чем в Сочи и Батуми. 
Нет резких колебаний суточной Темпера
туры. Средняя годовая температура-— 
плюс 15  градусов (летом она редко превы
шает 35 градусов), средне-зимняя— плюс 8 
градусов. Купальный сезон длится с апре
ля но ноябрь. Климат значительно мягче, 
чем в Пипне.

Не случайно еще в 1902 году на меж
дународном с’езде врачей в Москве Суху-

зе, Кагановича, Чавчавадзе полностью ре
конструированы, озеленены в являются 
украшением города. Ряд улиц замощен 
тротуары отремонтированы. Всего заас
фальтировано 267 тысяч и замощено 295 
тысяч 500 квадратных метров. Реконструи
ровано полностью Грузинское шоссе, нротя 
жением 5,5 километра, там же благоу 
строены все родники.

Улипы и тротуары содержатся в чисто-I .  V,. ллолсдиаш! —  и «« ,«»«■  ц и / го  У нас И за границей. Ежегодно здесь вы-, 
в свете общего языковедения и А. Г. Ша-| вживается от 100 до 150 тысяч разных , те- п" поддержанию чистоты и сапитарно-
нидзе— об одной особенности спряжения. тропических и субтропических растений—  | МУ состоянию Сухуми является одним из

лучшие виды эвкалиптов, пальм, кедра, пеРеД°вых городов, 
мимозы, платана, камфорного лавра, раз
личных цветов.

Из года в год растет и развивается про
мышленность. Если в 1946 году государ
ственными промышленными предприятия
ми было выпушено продукции на 21 мил
лион рублей, а кооперацией —  на 10,5 
миллиона рублей, то только за 11 меся
цев текущего года выпущено продукции 
соответственно— на 22,8 и 13,6 миллио
на рублей.

глаголов страдательного залога в средне- 
грузинском языке, доктора филологиче
ских наук К. В. Ломтатидзе —  по вопро
су об этимологии слова Рина.

Будут заслушапы также доклады канди
датов филологических наук В. Н. Панчви- 
дзе. Ш. Г. Гаприндашвили. И. И. Цернва- 
дзе, К. Г. Церетели и Т С. Шарадзенидзе 
ио вопросам будухского, даргинского, авар
ского, древнегрузинского н сванского язы
ков.

Мастер грузинской новеллы
К  8 0 -Л ЕТ И Ю  СО  Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я  Ш И О  А Р А Г В И С П И Р Е Л И

Шио Арагвиспире- 
ли —  один из масте
ров грузинской про
зы. Выступив в лите
ратуре в конце XIX * 
века, он дал образцы 
психологической но
веллы. обогатив но
вым жанром грузин
скую художественную

■ пр' зу. О его роли в 
грузинской литерату
ре говорил в свое вре
мя Акакий Церетели:
«...Среди новых пв- 
сателей наибольшего 
внимания заслужи
вает Арагвисиирсли

■ своим психологиче
ским этюдом. Под его 
влиянием и со его 
примеру нишут ипо- 
гие. Он иочги создал школу».

Шио Арагвиспирели (Дсдабрншвили) ро
дился 16 декабря 1867 года в селе Карис- 
хеви (Душетекий район). Учился он сна
чала в Душетском духовном училище, за
тем— в Тифлисском. Потеряв отца, он с 
детских лет испытал горечь нужды я ли
шений.

В 1883 голу 16-летний Шио посту
пает в Тифлисскую духовную семинарию. 
Здесь его учителями были Барнов, по
том— Джанашвили, оказавшие большое 
влияние на развитие будущего писателя.

В семинарии Шио Арагвиспирели 
сблизился с передовой революционной мо
лодежью. За «неблагонадежность» его иск
лючили из числа учащихся, и с огромным 
трудом ему удалось восстановиться. По 
окончании семинарии, в 1890 иду. он 
едет в Варшаву для продолжрцпя обра
зования и носгуиаег в ветеринарный 
инс-итут.

Пребывание в Варшаве и учеба рас-

Арагвиспироли. Там 
он впервые осознал 
бесправную участь 
родной Грузии. Учив
шиеся в Варшаве гру
зины - студенты в 
1893 году основали 
«Лигу освобождения 
Грузии». В ней ак
тивное участие при
нимал и Шио Арагви- 
спирели. Царская по
лиция. раскрыв эту 
организацию, аресто
вала членов ее. Араг- 
виснирели был за
ключен сначала в 
Варшавскую, а затем 
в Кутаисскую тюрь
му. Перед арестом по
лиция захватила 
много рукописей, ко

торые пропали безвозвратно. После 9-ме
сячного заключения Арагвиспирели был 
освобожден, вернулся в Варшаву, где в 
1895 году закончил высшее образование.

В  дальнейшем он жпл в Грузии, зани
маясь литературой, но не оставляя вра
чебной деятельности. В последние годы
жизни Шио Арагвиспирели писал мало. 
Умео оп 2 января 1926 года.

Шио Арагвиспирели сформировался, как 
писатель, в эпоху первых революционных 
битв пролетариата.

После поражения первой русской ре
волюции наступили годы ожесточенной 
реакции. Царизм преследовал всякую 
прогрессивную, революционную мысль. 
В литературу широким потоком хлынули 
идеи пессимизма, упадочничества. В этой 
мрачной обстановке задыхалось все жи
вое и свежее. Снова стали применимы сло
ва Ленина, сказанные нм о допеводюнион 
ном периоде: «проклятая попа эзопов
ских речей, литературного холопства, оабь-

Ширнли знания и кругозор молодого его языка, идейного крепостничества!»

Революционно-демократическим писателям 
приходилось в своем творчестье прибегать 
к разного рода прикрытиям, иносказаниям, 
вынужденным недомолвкам. Получили рас
пространение небольшой рассказ, новелла, 
этюд— с острым политическим содержа
нием, с актуальной идеей, выраженной в 
аллегорической форме. К этому жанру от
носятся, например,'лучшие рассказы Иро- 
диона Эвдошвили «Волчья ограда» и дру

гие.
Творческая деятельность Шио Арагвис

пирели началась с поисков новых лите
ратурных форм. Подобно Мопассану и , 
Чехову, он избрал вид краткой повести—  | 
новеллу. Маленькие рассказы его отли
чаются сжатостью композиции, быстрым 
темном, напряженностью действия.

Аллегорические рассказы, написанные 
в 1900— 1908 годах, посвящены вопро
сам революционной борьбы. В психоло
гическом' этюде «У позорного столба» он 
отобразил душевное состояние политиче
ского борпа, приговоренного к смертной 
казни. В липе героя— Чита Гутниашви- 
ли— обрисован непреклонный характер 
револгопионерв-бпрна. Рассказ был напе
чатан в еженедельной газете «Мзе»
6 ноября 1908 года. Шио Арагвиспире
ли своей рукой пометил на газетной вы
резке: «Это написано во время расстрела 
Джорджиашвили. Вследствие этого газету 
закрыли».

В «Прикованном Ампрапи» Шио Араг- 
впепирели с большим поэтическим мастер
ством, на канве народного сказания, 
развертывает тему о революции 1905 го
да и причинах ев поражения. Амирани 
представлен неумирающим символом ос
вобождения. Автор вериг, что мрачные 
дни реакции не смогут затмить солнца 
свободы, оно скоро должно взойти.

По Арагвиспирели не сумел удержать
ся на путях революционно-демократической 
литературы. Революционные настроения 
он не смог поднять до последовательных 
революционных идей. После поражения 
гчнрлкниги в его творчество также про
никли мотивы уныния п неверия.

Ненавидя основанное на насилии капи
талистическое общество и признавая не

обходимость борьбы за лучший мир. оп 
все же не видел ясных путей к будуще
му. Его герои, как птипы с обломанны
ми крыльями, беспомощно бьются, не в 
силах подняться. —  «Дайте мне веру в 
будущее и я перескочу эту гору», — 
говорит один из них.

Конфликт между личностью и капита
листическим обществом обрисован писа
телем ярко, выпукло. Он стремится про
никнуть «в душу капиталистического че
ловека», показать его со всеми противо
речиями. По его мнению, любовь— своего 
рода «фокус», в котором преломляются 
все характерные особенности человека. 
В рядо новелл оп показывает, что лю
бовь — сильное чувство, оно способно 
подпять человека, оживить умирающего. !

Развернуто жилищное строительство. 
Сухумским городским Советом и разными 
ведомствами в послевоенный период по
строено 11 новых домов на 7.680 квад
ратных метров плошали. Благоустроен мор
ской вокзал, строятся и благоустраивают
ся железнодорожные вокзалы.

В 1945 году построен концертный зал 
Абхазской филармонии па 375 мест. Вос
становлен летний кинотеатр на 600 мест. 
В 1947 году построен летний театр на 
900 мест, являющийся самым лучшим 
зданием в городе. Заканчивается строи
тельство зимнего кинотеатра на 400 че
ловек. Развернуто строительство Сухумско
го государственного драматического театра 
на 800 мест. Здание будет готово в 1948 
году. Сметая стоимость его— 10 миллио
нов рублей. Театр строится с таким рас
четом, чтобы в вем могли выступать как 
оперные, так и драматические коллективы. 

Ключом бьет культурная жизнь. В

гоилисские артистические силы.
До установления советской власти в

Сухуми в начальных школах обучалось 
1.478 человек. Средних школ и высших 
учебных заведений пк было. В настоящее 
время в городе 8 средних школ с 6.959 
учащимися, музыкальное училише. фельд
шерская школа, педагогическое училище, 
индустриальный техникум и Педагогиче-

I  Чудесный климат южного моря ж вели
колепная флора, отсутствие сильной жары, 
постоянство температуры морской воды 
обширной бухты в сочетании е замеча
тельным пляжем, с благоустроенными ули
цами, кварталами, прекрасными зданиями 
санаториев, домов отдыха, гостиниц воз
дают самые благоприятные условия для 
дальнейшего развития города-курорта.

В окрестностях Сухуми находятся пея- 
ные минеральные серные типа Мапесты и 
Меиджи и железистые источники. Часть 
из них уже исследована, а аад изучением 
остальных работают специалисты. Целеб
ные минеральные источники, безусловно, 
также будут способствовать развитию Су
хуми, и его можно будет сделать мощным 
климато-бальиеологическим курортом.

Исключительны перспективы развитие 
цветоводства. Сухуми может и должен 
стать поставщиком цветов для городов Со
ветского Союза. Здесь можно выращивать 
цветы круглый год.

Таковы возможности для дальнейшего 
развития Сухуми. Задача большевиков, 
всех трудящихся города заключается в том, 
чтобы эти возможности претворить ь дей
ствительность.

Трудящиеся Сухуми деятельно готовят
ся к выборам в городской Совет депута
тов трудящихся. Подытоживая достигнутые 
успехи, они вместе с тем вскрывают недо
статки в работе исполкома городского Со
вета и намечают пути к их устранению с 
тем, чтобы еще лучше организовать рабо-

театрах с успехом выступают местные и I ту по дальнейшему благоустройству свое-

Но в условиях оуржуазпого общества это. ский ипституг имени Л. П. Берия, готовя-
святое чувство оскверпено. подчинено 
корыстолюбию и расчету. Роман «Разби
тое сердце», новеллы —  «Отрывок из 
письма», «Ты —  ребенок», «Все рав
но», «Поздравляю с новым годом» и дру
гие трактуют вопросы любви и брака.

Творчество Шно Арагвиспирели своими 
корнями связано с народом. В произве
дениях его значительное место занимает 
жизнь горцев-крсстьян. Он пе пожалел 
поэтических красок, чтобы вскрыть силы, 
угнетавшие простого человека. В реали
стических рассказах даны картины 
невыносимого социального гнета. С боль
шим мастерством оиисывает он безотрад
ную п бесправную жизнь сельской бед
ноты, вскрывает всю мерзость остатков 
крепостничества, показывает дикий произ
вол чиновничества, жертвой которого 
становится бедпяк-крестьяпнн. Писатель 
сочувствует народу, вое его симпатии 
на стороне трудового люда.

Арагвиспирели отобразил в своем твор
честве переломную эпоху в жизлп гру
зинского народа. Трудящиеся Советской 
Грузии чтут в нем честного борца про
сив смрада капиталистической жизни, 
против угнетателей— писателя, мпого сде
лавшего для развития грузинской худо
жественной прозы.

С. Ч И Л А Я .

щий кадры учителей. Сухумский педагоги
ческий институт уже выпустил не одну 
тысячу квалифицированных педагогов, ко
торые работают в городах и селах Совет
ской Грузии.

Успешно работает над разрешением но
вых научных проблем в области сельского 
хозяйства и промышленности городская 
интеллигенция.

В Сухуми— богатый музей, многочис
ленные библиотеки-читальни и клубы.

го родного города, имеющего, как город-ку- 
рорг, город-парк, исключительно большое 
значение для всего Советского Союза.

Трудящиеся Сухуми, все шире разверты
вая социалистическое соревнование, одер
живают новые производственные победы 
в честь выборов в местные Советы. Эти 
выборы явятся новой демонстрацией без
заветной любви п преданности рабочих, 
служащих, интеллигенции Сухуми родной 
большевистской партии, великому вождю ■ 
учителю товарищу Сталину.

С именем Сталина на устах опн прпдут 
11 января—-в день выборов— в местные ор
ганы государственной власти к избира
тельным урнам и отдадут свои голоса кан
дидатам могучего сталинского блока ком
мунистов и беспартийпых, вновь и вновь 
продемонстрировав свою непреклонную 
волю и готовность игти вперед но ленин
ско-сталинскому пути.

Международный турнир славянских стран
В  12 туре, который разыгрывался 15 де

кабря, в центре внимания была партия гросс
мейстеров Болесловского и Ботвинника.
Однако она не была длительной и на 16 хо
ду закончилась вничью.

Гроссмейстер Смыслов выиграл в 23 хо
да у польского мастера Плятера, белорус 

и  - -- _  ский мастер Холмов— у болгарского масте-
М ас тер новеллы, ^писатель-реалист Ш ио ра Цветкова, мастер Сокольский проиграл 

« _ гроссмейстеру Котову, партия чемпиона
Чехословакии Трифуновича с гроссмейсте
ром Бондаревским закончилась вничью.

Партия Керес —  Коттнауэр отложена с 
преимуществом для чемпиона С С С Р , пар
тия Рагозин —  Новотельнов в несколько 
лучшем положении для Рагозина и партия 
ПахМан — Глигорич в рапном положении.

13 тур. игравшийся 16 декабря, дал толь
ко две результативных партии. Гроссмей

стер Рагозин выиграл у  Плятера, Котт
науэр и Трифунович сыграли вничью. В  
отложенных партиях гроссмейстер Ботвин
ник имеет трудное положение против Пах- 
мана, гроссмейстер Бондаревский имеет две 
лишних пешки против гроссмейстера Кото 
ва. Лучш ее положение имеют мастер Ново
тельнов против гроссмейстера Болеслав- 
ского, гроссмейстер Керес против Глигорн- 
ча, гроссмейстер Смыслов против Цветко
ва. В  равном положении отложена партия 
Сокольский —- Холмов.

После 13 тура положение участников 
турнира следующее: Ботвинник —  9.5 и
I неоконченная партия. Котов — 8.5 и I не
оконченная, Болеславский и Рагозин —  по 
8 и 1 неоконченной, Керес -  7 и 3 неокон
ченных, Смыслов — 7,5 и I неоконченная.

Д о  конца турнира осталось два тура.



з а р я  в о с т о к а

Иностранные отклики 
на проведение денежной реформы 

и отмену карточек в СССР
Чехословакия

ПРАГА, 16 декабря. (ТАСС). Газета 
«Руде право» посвящает передовую статью 
советской денежной реформе. Положению 
в Советском Союзе газета «Руде право» 
противопоставляет недавнее заявление Тру
мана, из которого явствует, что в США 
подготовляется введение карточной систе
мы.

Советскому Союзу было достаточно од
ного хорошего урожая и успешного нача
ла пятилетки, чтобы отменить карточную 
систему. Денежная реформа проводится не 
капиталистическим, а социалистическим 
образом, т. е. она не направлена во вред 
трудяшимся, но, наоборот, проводится так, 
чтобы заработная плата трудящихся оста
лась без изменений и даже, чтобы ее 
реальная ценность повысилась, благодаря 
снижению цен па основные продукты пи
тания.

Новые экономические мероприятия С<?- 
ветского Союза носят исключительно мир
ный характер. Страна, не желающая вой
ны и убежденная в своих силах, может 
сделать такой шаг, который явно рассчи
тан на длительное развитие. Для нас де
нежная реформа и ликвидация карточной 
системы в СССР являются большой под
держкой-. После того, как будут преодолены 
последствия тяжелой засухи и нри усло
вии, что мы будем последовательно про
должать свое плановое развитие, и мы смо- 
Мем ликвидировать карточную систему.

Газета «Свободне новины», комментируя 
денежную реформу в СССР, подчеркивает 
особенно внимательное отношение совет
ского правительства к тем, кто имел тру
довые сбережения в сберегательных кассах.

Англия
ЛОНДОН, 16 декабря. (ТАСС). Большин

ство английских газет отвело видное место 
сообщениям о иосталовлении Совета Мини
стров СССР и Центрального Комитета 
ВКП(б) о денежной реформе и отмене кар
точек па продовольственные п промышлен
ные товары. Газеты дали пространное из
ложение постановления под крупными за
головками.

Большинство газет приводит изложение 
постановления, но некоторые из них пы
таются в своих комментариях извратить 
существо решепий.

Газеты обращают внимапие на то, что 
обязательства в сил̂ г соглашений между 
Советским Союзом и иностранными госу
дарствами остаются неизменными.

«Дейли уоркер» в редакционной статье 
приветствует постановление и подчерки
вает, что эта реформа укрепляет Советский 
Союз. Комментируя постановление, «Дейли 
уоркер» пишет: «Отмену нормирования в 
Советском Союзе будут приветствовать во 
всем мире, как доказательство могущества 
и прогресса страны социализма и, в част
ности, как доказательство великих дости
жений коллективных хозяйств. Имеются 
все основания для того, чтобы британский 
народ присоединился к этой радости, ибо11 
он также извлечет пользу из этих успехов 
социализма, о чем ясно свидетельствуют 
англо-советские торговые переговоры».

ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). Москов
ский корреспондент агентства Рейтер пи
шет, что, судя по опубликованному в со
ветской печати прейс-куранту новых цен 
на продовольствие, расходы семьи сокра
тятся на 50 проц.

Наиболее знаменательно снижение цены 
на муку, пишет корреспондент. Новая це
на составляет 8 рублей за килограмм, 
то-есть снижение более, чем на 400 проц. 
по сравнению с коммерческой ценой, и на 
12 проц.— с пайковой ценой.

пресс из Москвы, а также содержание по
становления о проведении денежной ре
формы, подчеркивая, что в СССР положен 
конец нормированию продовольствия.

Газеты «Дейли миррор» и «Дейли ньюс» 
под огромными заголовками печатают ко
роткие сообщения о депежной реформе, за
тушевывая вопрос о снижении пен и отме
не карточной системы.

Газета «Дейли уоркер» поместила сооб
щение корреспондента агентства Юнайтед 
пресс из Москвы под заголовком «Совет
ский Союз резко снижает цены и укре
пляет губль».

Передовицы, опубликованные в газетах 
«Нью-Йорк тайме» и «Нью-Йорк геральд 
трибюн», составлены в соответствии с ли
нией, установленной анонимными предста
вителями государственного департамента в 
Вашингтоне, которые лживо заявляли, что 
Советский Союз якобы страдает от инфля
ции, подобной той, которая существует в 
капиталистических странах после войны.

ВАШИНГТОН, 15 декабря. (ТАСС). 
Агентства Юнайтед пресс и Ассошиэйтед 
пресс публикуют текст сообщепия о денеж
ной реформе и отмене карточек в СССР, а 
также мпого пространных обзоров этого со
общения. Корреспондент агентства Ассоши
эйтед пресс сообщает из Вашингтона, что, 
по мнению официальных экспергов по со
ветским делам, советское сообщение гово
рит скорее о силе, чем о слабости совет
ской экономики.

Венгоия
БУДАПЕШТ, 15 декабря. (ТАСС). Все 

вышедшие сегодня газеты помешают сооб
щение из Москвы о денежной реформе и 
отмене карточек в СССР.

Газета «Вилагошаг» посвящает поста
новлению Совета Министров СССР и ЦК 
ВКП(б) всю первую полосу под крупным 
аншлагом: «В Советском Союзе ликвиди
ровали карточную систему и военные огра
ничения».

Польша
ВАРШАВА, 15 декабря. (ТАСС). Поль

ская центральная нресса опубликовала се
годня на первых страницах сообщение 
Польского агентства печати, излагающее 
постановление Совета Министров СССР п 
ЦК ВКП(б) о денежной реформе и отмене 
карточек на продовольственные и промыш
ленные товары в СССР.

С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). Круп

нейшие утренние газеты Нью-Йорка пуб
ликуют сообщения об отмене в СССР кар
точной системы и введении нового рубля. 
Газета «Нью-Йорк тайме» публикует от-

Австрия
ВЕНА, 15 декабря. (ТАСС). Газета 

«Тагблатт ам Монтаг» заявляет, что про
водимая Советским Союзом денежная ре
форма означает «полный переход к усло
виям мириого хозяйства». «Совокупность 
всех мероприятий, проводимых советским 
правительством,— отмечает газета,— при
несет рабочим и служащим страны суще
ственное увеличение их реальной заработ
ной платы и тем самым повышение их 
жизненного уровня».

Египет
КАИР, 15 декабря. (ТАСС). Все газеты 

на видном месте опубликовали содержание 
постановления Совета Министров СССР и 
ЦК ВКП(б) о проведении денежной рефор
мы и отмене карточек на продовольствен
ные и промышленные товары.

Финляндия
ХЕЛЬСИНКИ, 15 декабря. (ТАСС). Се

годняшняя столичная печать огводит мно
го места постановлению Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б) о денежной реформе и 
об отмене карточной системы. Газета «Ва- 
паа сана» публикует сообщение под заго
ловком «Денежная реформа в Советску 
Союзе. Система регламентирования отме
няется. Реформа поднимет благосостояние 
трудящихся. Серьезный удар по спекулян
там. Фальшивые рубли аннулируются. Ре
форма не влияет ни на зарплату, ни на 
обязательства Советского Союза перед ино-

чет корреспондента агентства Ассошиэйтед странными государствами».

На совещании зам естителей Министров Иностранных Дел  
по австрийском у договору

ЛОНДОН. 17 декабря. (ТАСС). Сегодня 
состоялось совещание заместителей Мини
стров Иностранных Дел по австрийскому 
договору. Председательствовал представи
тель СССР Н. П. Коктомов.

На совещании обсуждался вопрос в 
германских активах в  Австрии.

Председательствующий Кокггомов в на
чале заседания сделал заявление, в кото
ром указал, что в качестве основы для 
соглашения советская делегация, как за
явил Министр Иностранных Дел ССОР 
В. М. Молотов, предложила, чтобы две 
трети современной добычи нефти в Ав
стрии и две трети разведочных площадей 
из тех германских активов, на которые 
Советский Союз имеет право и которыми 
он владеет в настоящее время в Австрии, 
были бы сохранены за Советским Союзом.

На этой основе, заявил Кокггомов, со
ветская делегация готова продолжить
дальнейшее рассмотрение ка* советского, 
так и французского предложений.

Представители западных держав заяви
ли, что они хотели бы знать точку зрз- 
пия советского правительства относитель
но всех других германских активов в
Австрии и что они хотели бы рассматри
вать вопрос о германских активах в це
лом, а не только в отношении добычи 
нефти и разведочных площадей.

В  результате дискуссии было решено 
возобновить работу заместителей министров 
по Австрии не позже 1 февраля в Лон
доне после получения советского предло
жения по вопросу о германских активах 
в Австрии в  целом.

Югославская правительственная делегация 
прибыла в Бухарест

БУХАРЕСТ, 17 декабря. (ТАСС). Сегод
ня в Бухарест прибыла югославская пра- 
витсльствесг пая делегация, возглавляемая 
маршалом Тито. С пограничпого пункта 
Моравипа югославскую делегацию сопро
вождал министр внутренних дм Румынии 
Теохари Жоржеску. На вокзале делегацию 
встречали: премьер-министр Румынии д-р 
Петру Гроза, члены румынского правитель
ства, представители блока демократиче

ских партий, члены дипломатического кор
пуса и население румынской столицы.

С приветственной речь» выступил 
д-р Негру Гроза.

В ответной речи маршал Тито указал, 
что своим визитом югославская делегация 
ставит цель еше больше укрепить друже
ские отношепия, существующие между 
югославским и румынским народами.

Трумэн подписал законопроект о „временной помощи“
ВАШИНГТОН, 18 декабря. (ТАСС). Се

кретарь Белого Дома Росс об явил, что 
вчера Трумэн подписал законопроект об

ассигновании 597 миллионов долларов для 
оказания «временной помощи» Франции, 
Италии, Австрии и Китаю.

М итинг Общества англо-советской дружбы  
и Британского совета борьбы 

за демократическую Германию
ЛОНДОН, 16 декабря. (ТАСС). Вчера в 

Лондоне Общество англо-советской друж
бы и Британский совет борьбы за демо
кратическую Германию организовали ми
тинг. на котором подчеркивалась необхо
димость создания об'единенной Германии, 
как основы демократической Европы. Па 
митинге выступали член парламента 
лейборист Зйллиакус и помощник редак
тора газеты «Рейнольдс ныос» Гордон 
Шаффер. Председательствовал на митинге 
свяшенипк Стэнли Эванс (председатель 
Общества англо-советской дружбы), кото
рый заявил, что величайшим политиче
ским бедствием послевоенного периода 
является то. что Запад не смотрит на 
вопрос о репарациях с Германии глазами 
Минска, йизва и разоренных районов Рос
сии.

Касаясь сорванной западными держава- 
ЯЪ Лондонской сессии Совета Министров 
Иностранных Дел, Гордой Шаффер пред
сказал, что теперь с запада польется по
тек пропаганды, направленной против Со
ветского Союза, советскойзоны оккупа
ции Германии и Восточной Европы вооб
ще. Под гром аплодисментов он заявил, 
что «сессия Совета Министров Иностран
ных Дел закончилась провалом главным 
образом потому, что. западные союзники 
отказались выполпять Потсдамское со
глашение, которое они подписали».

?Ъворя о своем пребывании в совет
ской зоце оккупации Германии, Шаффер 
заявил, что эта зона дает немецкому на
роду новую надежду. Русские пришли в 
Германию, сказал он, имея в виду три 
основных принципа: во-первых, не толь
ко уничтожить фашизм, но уничтожить 
также причины, порождающие его; во- 
вторых, уничтожить власть монополий, 
на которых основан фашизм; в-третьих, 
дать германскому пароду возможность са
мому создать свое счастье. Эти пели, за
явил Шаффер, сейчас осушесталяются. 
Он предсказал, что германский народ 
создаст свое единство, и добавил: «Вы
не можете разделить Германию на два 
государства, так же, как вы пе можете 
разделить Англию па два государства».

Касаясь вопроса о репарациях с Герма
нии. Шаффер заявил, что. «несмотря на 
то, что население советской зоны пла
тит репарапии. оно живет лучше, чем на
селение западных зон только потому, 
что промышленность в восточной зоне 
восстановлена в большей степени, чем на 
западе».

Зиллиакус заявил, что в Ггрманин 
стоит такой же реальный вопрос, как и 
в Европе: будет ли послевоенная и по- 
слефашистская Германия об’единена и воз
рождена на основе построения социализ
ма или же на основе восстановления ка
питализма? Лейбористская партия неодно
кратно заявляла о том. что. по ее мне
нию, только социализм может сделать 
Германию демократической и обеспечить 
мир. Бовин несколько раз заявлял о на
мерении социализировать Рур и Западную 
Германию. Однако в Западной Германии 
не национализирована ни одна отрасль 
промышленности. «Почему в вопросах 
внешней политики и в особенности в во
просе о Германии наше лейбористское 
правительство склоняется в сторону аме
риканского капиталистического восста
новления? Правильный ответ на вопрос

Снижение цен 
в магазинах Цекавшири

С сегодняшнего дня снижены иены на 
все продовольственные товары, которыми 
торгует розничная кооперативная сеть Ц е 
кавшири.

В  Тбилиси розничные иены снижены в 
среднем: на овощи— на 48 проц., в том 
числе на картофель— на 58,3 проц., лобио 
— на 42.4 проц., фрукты —на 39— 40 проц. 
Говяжье мясо будет продаваться дешевле 
на 31.1 проц., баранина— на 34.1 проц., 

свинина— на 26,4 проц., колбасные изделия 
— на 38.3 проц.

Цена яиц снижается на 56.8 проц., сы 
ра тушинского— на 34.6 проц., масла сли
вочного— на 60 проц., топленого— на 62,2 
проц.. кондитерских изделий— на 41.4 проц.

Кооперативные организации системы Ц е 
кавшири в районах Грузии также снижа

ют розничные цены.

В П р е з и д и у м ?  Верховного  
С ов ет а  СССР

Президиум Верховного Совета СССР на
значил тов. Натановича Лазаря Моисеевич! 
Заместителем Председателя Совета Мини
стров СССР.

Больш ой выбор рыбы
Магазины города получают в больше» 

количестве свеже-мороженую частиковую 
рыбу— судак, сом, сазан и красную рыбу 
— осетрину, белугу, севрюгу, а также и к. 
ру. Имеются соленая и копченая рыба 
балыки.

Тбилисский рыбо-перерабатывакнций за. 
вод готовит для магазинов копченую ры. 

бу (севрюгу, сом и лещ), а на-днях начнет 
выпускать для продажи фаршированную 
рыбу, рыбные котлеты и колбасу, шашлык 

из красной рыбы, форшмак и рыбный вине
грет.

В МАГАЗИНАХ И НА РЫНКАХ ГОРОДА
В  беседе с нашим сотрудником о ходе 

бескарточной торговли заведующий отде
лом торговли исполкома Тбилисского го
родского Совета депутатов трудящихся 
тов. В. Чомахидзе сообщил:

Торговые организации города провели 
большую работу по подготовке к бескар
точной торговле промышленными и продо
вольственными товарами по единым сни
женным государственным ценам. Сейчас в 
городе насчитывается 214 хлебных магази
нов и 10 палаток, что значительно превы-

о том, почему мы беспомощны перед аме- ; шает довоенную сеть. Помимо этого, про-
рпканпами, заключается в том, что мы 
отказываемся сотрудничать с Россией. 
Причиной служит то, что нынешние ли
деры лейбористского правительства отда
ют антикоммунизму предпочтение перед 
социализмом». (Аплодисменты).

Под продолжающиеся аплодисменты 
Зиллиакус заявил, что произошло измене
ние в английской внешпей политике. 
«Лейбористское правительство после сво
его прихода к власти не сумело проявить 
достаточную государственную мудрость. 
Для английского народа пришло время 
сказать, что он не хочет быть вовлзчен- 
ным в третью мировую войну даже ради 
доктрины Трумэна. Пришло время настаи
вать на том. чтобы правительство выпол
нило свои предвыборные обещания и ра
ботало в дружеском сотрудничестве с Со
ветским Союзом и рабочими Европы».

В итальянском парламенте
РИМ, 17 декабря. (ТАСС). Вечером 

16 декабря с декларацией по поводу обра
зования нового правительства выступил 
перед Учредительным собранием  ̂ премьер- 
министр де Гаспери, встреченный возгла
сами левых депутатов: «Слушайте голос 
Америки!». *

Об’явив, что «в центральному ядру хри
стианско-демократической партии в пра
вительстве примкнули силы социалистиче
ской демократии и традиционные респуб
ликанские силы», де Гаспери заявил, что 
новое правительство обойдется без всякой 
программы, и каждая партия, входящая 
в его состав, свободна предлагать ту или 
иную программу пароду в ходе предстоя
щих выборов. Все же правительство наме
рено «смягчить последствия экономического 
кризиса для рабочего класса», «призвать 
привилегированные классы к выполнению 
их социального долга» и «укреплять 
демократические республиканские учреж
дения». Политической задачей правитель
ства является, в первую очередь, проведе
ние всеобщих политических выборов, кото
рые совет министров «обязуется провести 
не позже 18 апреля».

По окончании правительственной декла
рации слово взял Тольятти. «Де Гаспери,—

сказал он, —  создавал раньше кризисы, не 
консультируясь с собранием, теперь он 
научился создавать правительства, не толь
ко не опрашивая мнения собрания, по даже 
не консультируясь с основными парламент
скими партиями». Тольятти указал, что 
создание нового кабинета без участия со
брания, парламентских партий и главы го
сударства является «нарушением консти
туционной парламентской законности». 
Тольятти внес предложение прекратить за
седание и после соответствующих решений 
парламентских фракций открыть на сле
дующий день дискуссию по заявлению пра
вительства и по внутриполитическим во
просам.

Де Гаспери поспешно согласился на дис
куссию, но пытался отвергнуть обвинепие 
в нарушении конституционной законности, 
сославшись на «прецеденты».

По этому поводу Тольятти заявил, что 
прецеденты такого рода имели место лишь 
в период фашистской диктатуры и что дей
ствия де Гаспери являются примером фаши
стской «смены караула».

Собрание приняло предложение Тольятти. 
Сегодня вечером начнется дискуссия по за
явлению правительства.

Крупные успехи китайсной Народно- 
освободительной армии

СЕВЕРНАЯ ШЭНЬСИ, 17 декабря, войск, действующих в районе Хэнань —  
(ТАСС). Как передает агентство Синьхуа, Шэньси —  Хубей, о военных действиях за
в полночь 13 декабря войска Народно-ос
вободительной армии освободили последний 
уездный город, удерживавшийся ^гоминда
новскими войсками в центральной части 
Шаньдунского' полуострова —  Лайян. В 
ходе боев за город убито, ранено и взято в 
плен свыше 2.000 гоминдановских солдат 
и офицеров.

В  районе Гуйтопкоу (в 13 милях юго- 
западнее Дайяна) окружены 8 гоминданов
ских бригад, которые были брошены го
миндановским командованием на помощь 
гарнизону Лайяна. В  ходе боев с 10 по 
13 декабря эти бригады потеряли свыше 
3.000 человек. Как сообщают, ожесточен
ные бои в данном районе продолжаются.

СЕВЕРНАЯ ШЭНЬСИ, 17 декабря. 
(ТАЮС). Агентство Синьхуа передает ком-  ̂
мюпике штаба Народно-освободительных

три месяца до 26 ноября 1947 года вклю
чительно. В коммюнике говорится, что за 
три месяца боевых действий (сентябрь —  
ноябрь) в этом районе было убито, ранено и 
захвачено в плен свыше 44 тысяч гомин
дановских солдат и офицеров. В  числе раз
громленных гоминдаповских частей: штаб 
дивизии, 3 бригады, 3 полка и другие бо
лее мелкие воинские части. Убито и захва
чено в плен 9 гоминдановских высших офи
церов в чине генерала. Войска Народно-ос
вободительной армии за этот период осво
бодили 27 уездных городов и захватили 
значительные трофеи: в том числе артил
лерийских орудий различных калибров —  
181, автомашин —  64, паровозов —  4, 
большое количество груженных железнодо
рожных вагонов и свыше 750 тонн хлопка.

Американский корреспондент 
о положении в Греции

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). Кор
респондент газеты «Чикаго сан» Рей
нольдс сообщает из Афин, что американ
ская политика в Греции потерпела «пол
ное поражение» и численность греческих 
партизан возросла, а не уменьшилась со 
времени начала американской интервен
ции. Корреспондент указывает, что прош
лой зимой американские военные экспер
ты в Греции определили число партизан 
только в 2.000 или немного более чело
век, активно сопротивляющихся грече
ским правительственным войскам в горах 
Северной Греции. В  настоящее время тт 
же самые американские офицеры счита
ют, что в партизанских войсках насчиты
вается от 20 до 25 тысяч человек. 
Греческие правительственные войска не 
контролируют положения в сельских ме
стностях. Рейнольдс заявляет, что когда 
недавпо он приезжал в Салоники, то пар
тизаны совершили налет на деревню,

метрах от Салоник, где расквартирован 
штаб греческой правительственной армии.

Рейнольдс далее указывает, что в ре
зультате американской интервенции, про
мышленность и торговля в Греции при
шли в упадок. Например, грузооборот 
порта Салоник сократился на 50 процен
тов по сравнению с прошлым годом.

Рейнольдс предупреждает далее, что 
350 миллионов долларов, которые преду
смотрены Соединенными Штатами для вы
полнения программы интервенции в Гре
ции, представляют собой лишь начало, 
и что расходы Соединенных Штатов бу
дут беспрерывно перерастать первона
чальные сметы. Американские офицеры 
вошли в настоящее время в состав гре
ческих боевых единиц в качестве «со
ветников», чтобы помочь вести кампанию 
протпв партизан. «Это означает в дей
ствительности, что Соединенные Штаты 
ведут войну в Греции, которую ранее

дажа хлеба производится в хлебных сек
циях, имеющихся при 106 продовольствен
ных магазинах. Наличие широкой сети и 
своевременный завоз хлеба позволили с 
первого же дня организовать бесперебой
ную торговлю хлебом без всяких очере
дей.

Население города предъявляет большой 
спрос на грузинский х л е ' Выпечкой та
кого хлеба занята промысловая артель 
«Картули пури*. Однако надо сказать, 
что качество этого хлеба— низкое. Артель 
недостаточно борется за улучшение каче
ства своей продукции.

17 декабря Совет Министров Грузинской 
С С Р  рассмртрел вопрос о мерах по ул уч 
шению качества хлеба, продаваемого насе
лению Тбилиси без карточек. На винов
ных в выпуске некачественного хлеба на
ложены взыскания. Контроль над торговой 
сетью, с тем, чтобы не допускать прода
ж у  некачественного хлебЪ, усиливается. 
Одновременно принимаются меры к уве 
личению ассортимента выпекаемого хлебо
заводами и пекарнями хлеба.

В  Горторготдел поступает много запро
сов о том, почему хлеб продается по 
3 руб. 30 коп. за килограмм, в то время 
как в опубликованном на-днях приказе 
Министерства торговли С С С Р  указана це
на на ржаной хлеб в размере 3 руб. Дело 
в том, что в полном прейскуранте рознич
ных цен на хлеб и хлебобулочные изде
лия имеются расценки на 60 сортов хле
ба, от 3 руб. (ржаной формовый) до 
12 руб. 50 коп. (плетеный подовый). В  
Тбилиси в основном выпекается и про
дается населению пшеничный хлеб из о т
бойной муки Прейскурантная цена на та

кой хлеб— 3 руб. 30 коп., яа 15 процентов 
ниже против прежней пайковой цены.

1 Торговые организации города полу 
в достаточном количестве и другие про. 

довольственные товары, но не успевают в* 
продавать. 17 декабря в розничной тдр. 
говой сети остались непроданными 4 то», 
ны мяса, 8 тонн рыбных товаров. 2 тоннн 

животного масла и т. д. Неполностью бщ 
продан и завезенный в этот день в мзрг 
зины сахар. Его  осталось около 12 тов»

часть продовольственных товаров ост, 
непроданной, несмотря на большой спрос;. 
О б’ясняется это, главным образом, те* 
что в первые дни бескарточной торговли * 
магазинах принимались деньги старого 
разца, и кассирши вынуждены были „  
изводить перерасчеты. Э то  вызывало зг. 
держку отпуска товаров. Вторая причин 
заключается в том. что большинство по
купателей направляется по привычке в на. 
гаэины, расположенные на нейтральны! 
улицах, и главным образом— в ма 
Главгастррнома. В  результате в этих 
газинах скопляется много покуп. 
тогда как в продуктовых магазинах 
торга и других организаций, рзспо, 
ных не в центре города, покуп. 
значительно меньше.

Н о  дело, конечно, не только в этом I  
Ликвидация карточной системы требует 
коренной перестройки всей работы торго. 
вых организаций. Правильная организацт 
торговли приобретает сейчас важнейшм 
значение. В  этом деле еще немало суще
ственных недочетов. Например, из 84 про. 
дуктовых магазинов мясом торгуют толысс 
25. В  остальных магазинах продажа мяса 
пе производится, так как они не приспо
соблены для этого. Не ясно ли, что надо 

быстро организовать мясные секции к 
большинстве продовольственных магазн. 
нов?

Введение единых государственных сни
женных цен на продукты вызвало за по
следние два дня резкое снижение цен 
колхозных рынках города. Особенно 
метно снизились рыночные цены на мя:о, 
муку, картофель, лобио. Некоторые п 
дукты  продаются на рынках дешевле госу. 
дарственных цен.

Зам. ответственного редактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

министерство связи
С О Ю З А  С С Р

О Т К Р Ы Т А  С В О Б О Д Н А Я  
индивидуальная подписка 

на
центральные, республиканские, областные, 
городские и районные газеты и журналы 

на 1948 Г°Д-

Подписка принимается
в отделениях Союзпечати, в районных 

конторах, отделениях и агентствах 
связи.

« Г  рузсоюзпечать».

Т Р Е С Т  Х Р Я М Г Э С С Т Р О Й
доводит до сведения населения, проживающего в пунктах, расположенных вблизи 
высоковольтной линии электропередачи Храмгэс— Тбилиси— Загэс и прохо
дящей по Цалкинскому, Тетрицкаройскому и Тбилисскому пригородному райо
нам, что с 21 Д Е К А Б Р Я  Э Т А  Л И Н И Я  С Т А В И Т С Я  П О Д  В Ы С О К О Е  НА- 

П Р Я Ж Е Н И Е  С Ц Е Л Ь Ю  И С П Ы Т А Н И Я .
Прикосновение к металлическим опорам или проводам линии —  О П А С Н О

Д Л Я  Ж И З Н И .
У  правление треста Храмгэсстрой,

расположенную всего лишь в 18 вило- опи финансировали».

ГО С . А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(ул. Шаумяна, 8)

19 декабря — П Е П О
20 декабря— СОС И В А Р Д И Т Е Р
21 декабря днем и вечером

М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я  
Начало вечери, спект. в 8 час. вечера, 

дневных— в 12 час. дня.
Касса открыта с 10 час. утра до 2 час. 

дня и с 5 час. до 9 час. веч.

ГО С . Т Е А Т Р  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я  
им. Л . М . КА Г  А Н О В И Ч А  
(Плехановский пр., 103)

В  воскресенье, 21 декабря,
Н Е  Б Ы Л О  Н И  Г Р О Ш А , Д А  В Д Р У Г  

А Л Т Ы Н .
В  четверг, 25 декабря,

М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я  
Вечерний спектакль для взрослых 

Начало в 8 часов вечера.
В т е а т р е  к у к о л  

В  воскресенье, 21 декабря, 
в 11 ч. 30 м. утра и в 1 ч. 30 м. дня, 

Т Р И  П О Р О С Е Н К А  
в 3 ч. 30 м. дня
Н А Ц А Р К Е К И Я

Д . Манусаджан, С . и А. М гнусаджан с семьями 
извещают о смерти сына и брата Седрака Ники
тича Манусаджан. Гр. паких. ежедн., а 7 час. 
веч., на кв.— ул. Чайковского. 10. Вынос 21-ХП, 

а 2 часа дня, ка кладбище в Ваке.

Правление и сотрудники артели «Хямпромкооп» 
извещают о смерти Георгия Арташесовича Мирзоя-
на. Гр. паних. ежедн., в  7 чае. веч., ка кв.— Да
гестанская ул .. 1. Вынос 21-ХИ, в  3 часа дни.

ГО С. Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Й  ТЕАТР 
им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

19 и 24 декабря
Т А Р Т Ю Ф

20 декабря и 21 декабря днем
С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я

21 декабря вечером
Б Е Ш Е Н Ы Е  Д Е Н Ь Г И  

Начало дневн. спект. в 12 час. дня, 
вечери.— в 8 час. веч.

Коллектив Авторемзавод* извещает о смерч 
Елены Николаевны Мартиросовой-Радновой. Гр
паних. сЛеди.. в 6 час. веч., на кв .— КутаксОЙ 
ул.. 13. Вынос 21-ХП, в 3 часа дня. на Кун* 

ское кладбище.

Профессор Л . Н . Диасамидзе извещает,
21 -X II, в 14 час. дня, на Кукийском кладб 
на могнле Анастасия Ивановны Диасамидзе сое» | 

ктся гражданская панихида.

М . Д . Давиташвили с  семьей извещает о смерт» 
врача Исаака Яковлевича Миновича.

Коллектив работников республиканской конторы 
«Грузкишпродукт» и Тбилисской базы извешам 
о смерти Захария Георгиевича Нахуцришвилм. Вы
нос 21-ХП, в  2 часа дня. из кв.— ул. Ростом»' 

швилм. №  6.

М . Р . Мельпер. Е .  Г. Разумовский с сыном * 
семья Гилелье с  детьми извещают о смерти ба
бушки Генриеты Марковны Равер. Вынос 19-ХИ. 

в  3 часа дня, нз кв.— ул. Кирова, 18.

Г. Л . ,  Л .  В . и Л .  В . Уховы извещают о смерт* 
брата я  отца Владимира Львовича Ухова. Грани. 
паких. 19 декабря, в 6 часов вечера, в прозектур* 
Центральной клинической больницы (ул. Камо)- 
Вынос 20 декабря, в  5 часов вечера, на Кукий' 

ское кладбище.

*■
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